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onjeturasc
Francisco Cruz Angulo

con PrecaucIÓn
Por Sergio Mejía Cano 

Pueblos paralelos Rutas al gobierno de coalición
Es un hecho de que así como las 
redes sociales han contribuido en 
cierta forma al amarillismo y a difundir 
noticias falsas, también han servido 
para que gran parte de la población 
esté más informada sobre ciertos 
acontecimientos que oficialmente 
no ocurren porque las televisoras 
nacionales no informan de algunos 
sucesos por la posibilidad de que 
se podrían pisar algunos callos de 
algunos personajes de la vida pública 
del país.
De haber existido las dichosa redes 
sociales en aquél nefasto día del 2 de 
Octubre (no se olvida) de 1968, hoy 
se sabrían más cosas de ese fatídico 
día, del que se dice, el  periodista 
Jacobo Zabludowski, al día siguiente 
dijo, según lo publicado, que el día 
anterior había sido un día “soleado 
y tranquilo en la capital del país”; 
palabras más, palabras menos, pero 
no informó sobre la realidad de los 
hechos acontecidos en la Plaza de las 
Tres Culturas, lo mismo que algunas 
otras informaciones impresas que no 
publicaron lo que en verdad había 
pasado en dicha plaza la tarde-noche 
del 2 de octubre, salvo una que otra 
publicación como el Excélsior que 
en ese entonces dirigía el periodista 
Julio Sherer García, que informó si 
bien ligeramente, pero más o menos 
dio un pormenor de los nefastos 
acontecimientos. Así que de haber 
existido en ese tiempo las redes 
sociales, ¿cómo le hubiera hecho 
el gobierno para acallarlas?
Si se supo más o menos a nivel 
mundial sobre lo sucedido en el 
entonces Distrito Federal, fue gracias 
a que ya se encontraban en nuestro 
país periodistas de otras partes del 
mundo que habían venido para cubrir 
las olimpiadas y que habían llegado 
con tiempo para poder aclimatarse 
debido a la altura sobre el nivel del 
Mar de la capital de nuestra nación. 
Y como un periodista no deja de 
serlo nunca, al darse cuenta de las 
protestas estudiantiles a algunos de 
estos periodistas  extranjeros les 
dio por seguir los acontecimientos 
hasta su conclusión en la Plaza de 
las Tres Culturas, en Tlatelolco, 
que paradójicamente fue el último 
reducto de la defensa de  la Gran 
Tenochtitlan. Así que algunos de 
estos periodistas de inmediato 
mandaron información a sus países 
sobre lo acaecido poco antes de que 
se inauguraran los famosos juegos 
olímpicos denominados “México 68”.
Y lo curioso, es que hoy en día 

las televisoras del país siguen 
prácticamente en la misma tónica de 
información, porque cuando acontecen 
marchas y plantones de protesta 
casi no resaltan el porqué de las 
mismas, si acaso muy escuetamente 
pero no a fondo, porque ponen más 
énfasis al entrevistar a ciudadanos 
inconformes por estar bloqueados y 
no poder transitar por estar tapadas 
algunas calles y avenidas y está 
interrumpido el tránsito vehicular y 
las mismas televisoras resaltan más 
la inconformidad de la ciudadanía por 
llegar tarde al trabajo o no poder llegar 
a su casa o porque una ambulancia 
no pudo llevar a una persona enferma 
o herida a un hospital y ser atendida 
a tiempo, etcétera.
Y sin embargo, cuando se trasmiten 
noticias sobre Venezuela, lo que 
aparece más son entrevistas a los que 
protestan, es decir, al contrario de cómo 
se dan las noticias en nuestro país, 
porque es muy raro o prácticamente 
imposible que alguien entreviste a 
la parte de la población que apoya 
a su presidente Nicolás Maduro y 
por qué lo respalda; no. Lo que se 
trasmite a nivel internacional es a la 
parte disidente, a los que protestan 
en contra del gobierno venezolano. 
Caso contrario en México en que 
nunca las televisoras mexicanas le 
ponen el micrófono a las voces que 
protestan en contra del presidente 
mexicano, ¿por qué? Si en Venezuela 
hay gente que protesta contra su 
presidente y las televisoras resaltan 
sus voces de protesta, en México 
también hay gente que protesta 
en contra de su presidente; y sin 
embargo, a esas voces jamás se 
les pone el micrófono, ¿por qué no? 
¿Qué acaso no es algo muy similar?
Así que en este caso sí que contribuyen 
las redes sociales para sopesar una 
cosa y otra, porque tal y como se 
comportan los medios informativos 
atacando nada más a una parte, esto 
hace despertar la sospecha de que 
si no se deja oír a la otra parte es 
porque algo se oculta, porque hay 
mucha gente que de inmediato aplica 
aquello de “piensa mal y acertarás”.
Y algo muy curioso es que de 
todo lo que se señala que pasa en 
Venezuela, como de que anda gente 
hurgando en los botes de basura en 
busca de comida, pues nada más 
con trasladar eso a nuestro país y 
se comprueba que aquí no cantamos 
tan mal las rancheras en ese aspecto, 
pues también se ve gente en igual 
situación.

El proyecto de constituir un frente 
amplio democrático por las cúpulas 
del Partido Acción Nacional (PAN) y el 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y otros personajes interesados 
se ha convertido en estos días en 
una caja de resonancia en la cual 
cada quien toca la nota a modo de 
sus intereses.
El PAN alardea en voz de Gustavo 
Madero que su partido puede ganar la 
elección presidencial por sí solo pero 
que su objetivo no es ganar la silla 
presidencial sino la de transformar 
las viejas estructuras del actual 
régimen político que ya está agotado 
y que para ello es necesario generar 
las condiciones para ofertar a los 
electores un gobierno de coalición 
en el próximo sexenio presidencial. 
Según Madero tal proyecto será 
posible a partir de un frente amplio 
opositor que abandere y asuma este 
compromiso.
La cúpula perredista coincide en lo 
esencial con la opinión de los líderes 
panista a excepción que el candidato 
presidencial de ese frente debe ser 
un personaje externo.
En cambio los seis aspirantes a la 
candidatura presidencial en las filas 
del albiazul eluden tal propuesta 
mediante distintos subterfugios. 
Lo cierto que ninguno de ellos 
quiere renunciar a sus legítimas 
aspiraciones.
Como bien lo observara el colmilludo 
Diego Fernández de Cevallos que sí 
es posible crear ese frente amplio 
pero no cree que los aspirantes 
panistas o perredistas depongan 
sus vanidades personales a favor 
de un candidato externo.

Desde las filas del PRI el político 
sonorense Manlio Fabio Beltrones en 
distintos foros opina que con frente 
amplio o sin frente  es posible que el 
próximo presidente de la república 
antes de su toma de posesión en 
el cargo anuncie un gobierno de 
coalición en donde todos los partidos 
políticos y miembros destacados de 
la sociedad civil participen en las 
distintas áreas de la administración 
federal a partir de una agenda común 
de gobierno.
Recordó el político sonorense que el 
gobierno de coalición ya está instituido 
en el Artículo 89 Constitucional.
Es posible que esta iniciativa sea 
una de las propuestas de Manlio 
Fabio Beltrones en la XXII Asamblea 
Nacional del PRI a celebrarse a 
finales de este mes en la Ciudad 
de México.
Estas dos vías de acceder a un 
gobierno de coalición bajo el régimen 
presidencial que actualmente está 
subsumido en el descredito popular 
exigirá voluntad política y decoro 
a la partidocracia que gobierna a 
nuestra Nación.
Si no existen estas condiciones será 
otra de las tantas simulaciones para 
continuar usufructuando el poder 
público por una añeja clase política 
desprestigiada y corrupta que saquea 
en total impunidad al país.
El frente amplio democrático u 
opositor podría ser una ruta viable 
de cambio en la forma de gobernar, 
pero también existe la duda que solo 
sea un misil con claros destinatarios 
orientado a pulverizar a López 
Obrador-(MORENA) al que todos 
tildan como un peligro para México…
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EXIgEN A LA CFE RESUELVA EL PROBLEMA qUE ESTá 
OCASIONANDO UN OBSOLETO TRANSFORMADOR  

Habitantes de la colonia Lomas de la Laguna

Por: Juan Arellano 
Ontiveros

Tepic, Nayarit.- Decenas de 
familias de la colonia Lomas de 
la Laguna, están sufriendo por 
la falta de un eficiente servicio 
de luz eléctrica por lo que 
exigen a la Comisión Federal 
de Electricidad que ya solucione 
el añejo problema de manera 
inmediata el problema que está 
ocasionando un transformador el 
cual no abastece con normalidad 
el fluido de electricidad a los 
domicilios  sobre todo, que se 
encuentra ubicado por la calle 
Linda Vista, entre Manuel Lozada 
e Ignacio Allende, así lo hicieron 
saber los vecinos inconformes 
y afectados.  

Abundó el informante, que 
dicho transformador es de poca 
capacidad el cual además ya 
es obsoleto, toda vez que fue 
instalado hace alrededor de 
los 18 años cuando no había 
las viviendas que actualmente 
hay en esta zona de la colonia, 
por lo que es insuficiente para 
generar las descargas eléctricas 
que requieren los aparatos 
domésticos como; licuadoras, 
lavadoras, televisores, estéreos, 
los ventiladores que son tan 
necesarios para combatir las 
inclemencias del calor y para 
evitar los piquetes de zancudos   
sobre todo a los niños, se 
funden contestemente los focos, 
aparatos que por no recibir la 

descargas de electricidad normal 
se descomponen, causando con 
ello, pérdidas de dichos aparatos 
dañándoles su economía.  
Asimismo, mencionaron, que 
el transformador hace años 
que dejó de funcionar como 
debiera, por lo que la CFE 
debe cambiarlo, pues se está 
alimentando de líneas de alta 
tensión, reiterando que ahora 
que ya creció la colonia lo 
único que ocasiona es que se 
nos quemen los aparatos de 
nuestros hogares, y todo por 
no contar con el servicio normal 
del suministro de luz, lo que sí 
los recibos dijeron, lo estamos 
pagando a la Paraestatal en 
tiempo y forma, pero nada que 
nos hacen justicia, por lo que 
le pedimos encarecidamente 
al Presidente Enrique Peña 
Nieto, que desde su gobierno 
tome cartas en el asunto para 
que se nos corrija la anomalía 
antes mencionada.  
Abundaron los afectados, que 
a través de este problema ya 
se han acercado en repetidas 

ocasiones a la Comisión Federal 
de Electricidad, para interponer 
la denuncia ciudadana, por lo 
que durante años se han visto 
afectados y que constantemente 
se quedan sin luz por horas, 
con la sorpresa de que cuando 
vuelve, ya se les quemó algún 
aparato, y que ante la queja, 
solo les han dicho que ya se 
les va a solucionar el problema, 
pero este asunto es el cuento 
de nunca acabar, porque siguen 
haciendo caso omiso como 
siempre, apuntaron.  
Abundaron los habitantes 
afectados, que urge se retire 

dicho transformador que ya no 
funciona al cien, y se instale 
en su lugar una red doméstica 
por lo que dispuestos están, a 
cooperar en lo que sea necesario 
para que se normalice el servicio 
de electricidad en nuestros 
hogares con normalidad como 
ocurre en otros lugares y no se 
no sigan dándonos atole con 
el dedo, perdiendo nuestros 
aparatos electrónicos que con 
mucho trabajo y sacrificio los 
compramos, ya que lo único que 
queremos es que la CFE, tome 
cartas en el asunto de una vez 
por todas. Expresaron.  

EX RECTOR JUAN LÓPEz CONMUEVE: “PONEN EN RIESgO hASTA MI VIDA”
* López Salazar ejemplifica a Tribunal Colegiado casos históricos de violaciones procesales, al darse 
por hecho a la opinión pública la responsabilidad de personas que, con el paso del tiempo, acreditan 

inocencia.
Por Oscar Verdín Camacho 

“En 1897, Emile Zolá defendió 
al famoso capitán Dreyfus de 
una acusación que se tornó 
mediática; para el escritor, el 
capitán dejó ser persona a los 
ojos de la opinión francesa, pasó 
a ser símbolo de un malestar 
social, de traición personificada, 
de patriotismo de contraste”.
Según El Pequeño Larousse, 
Alfred Dreyfus fue un oficial 
francés judío, condenado 
equivocadamente por espionaje 
al servicio de Alemania.
La cita entrecomillada con que 
inicia esta nota será leída por 
magistrados de un Tribunal 
Colegiado que estudiarán el 
amparo en revisión del ex rector 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), Juan López 
Salazar, que con ése y otros 
cinco ejemplos describe la 
exposición pública de la que ha 
sido objeto e incluso, considera, 
con alto riesgo a su integridad 
física:
“Se ha hecho escarnio de mi 
persona ante la sociedad, 
poniendo en riesgo hasta mi vida 
al juzgarme anticipadamente 
sin un verdadero juicio, 

publicitándose que el suscrito 
es responsable de delitos y que 
se me está buscando hasta 
internacionalmente por parte 
de la Interpol, ya que se me 
señala que desvíe recursos 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN)”.
Otra de las seis citas que 
menciona el ex rector se refiere 
a un caso ampliamente conocido 
y de alto impacto en México:
“Después de ser retenida, 
exhibida, interrogada y acusada 
en televisión nacional como 
parte de una ‘banda de 
secuestradores’, ya no fue 
razonable llamarle Florence 
Cassez a la mujer acusada, sino 
‘la secuestradora francesa’”.
Uno más:
“Quienes vieron la exhibición 
del señor Cantoral Benavides 
usando un traje ‘infamante’ de 
reo, quedaron convencidos 
que los militares peruanos 
detuvieron al culpable de un 
delito”.
Luis Alberto Cantoral Benavides 
tenía 20 años cuando fue 
detenido en Perú, en 1993. 
Fue torturado y condenado 
por terrorismo. Estuvo cuatro 
años en prisión. Se acreditó 

que fue víctima de violación a 
los derechos humanos.
Añade el ex rector con una 
redacción como si fuera hecha 
a mano y con mucho dolor:
“Todos estos casos tienen 
un común denominador: la 
presunción de inocencia entró en 
pugna directa con la información 
difundida por los medios de 
comunicación. Las personas 
involucradas no habían sido 
procesadas ni condenadas y 
sin embargo, fueron sometidas 
al juicio público”.
López Salazar cuenta con una 
orden de aprehensión como 
probable responsable de los 
delitos de ejercicio indebido de 
funciones, y el de peculado por 
un monto de 375 millones 803 
mil 764.72 pesos, monto que, 
se ha ventilado, en realidad 
debería ser mucho menor –de 
unos 12 millones-, considerando 
la diferencia entre lo que la 
UAN recibió en préstamo y 
el pago de intereses durante 
numerosas transacciones en 
el 2015.
En el juicio de amparo promovido 
ante el Juzgado Segundo de 
Distrito, que hace unas semanas 
le negó la protección de la 

justicia federal, López Salazar 
reclamó que declaraciones del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda o del fiscal Édgar 
Veyt ia  práct icamente le 
decretaban responsabilidad 
penal pero sin juicio alguno. Y 
ello lo sustentó con las versiones 
plasmadas en distintos medios 
de comunicación.
Por ello, desmenuza:
“La libertad de expresión no 
puede estar sujeta a censura 
previa, cierto. Sin embargo, 
su ejercicio encuentra límites 
en la vulneración de otros 
derechos constitucionales. 
El principio de inocencia es 
un fin constitucionalmente 
protegido. Como tal, tiene 
varias dimensiones y formas 
de aplicación”.
El ex rector se duele del trato 
que ha tenido puesto que, 
para la opinión pública, ya es 
culpable:
“La presunción de inocencia es 
exigible tanto en situaciones 
procesales (en juicio) como 
en extraprocesales (fuera de 
juicio). Obliga a todas las 
autoridades a dar un trato de 
no culpables a toda persona 
acusada por el Estado.

“Los medios de comunicación 
violan el principio cuando 
d i f unden  una  ve rs ión 
incompleta, anticipada o 
inacabada de la realidad.
“El impacto mediático de 
señalar a alguien como culpable 
públicamente se antoja difícil 
de revertir; los errores judicial 
y policial, en contraste, son 
comunes.
“Es perverso sostener que un 
juicio mediático no constituye 
un juicio previo que lo imbuye 
todo, que contamina la opinión 
y las condiciones de cualquier 
proceso”. 
López Salazar fue rector de 
la UAN de junio del 2010 a 
junio del 2016.
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Javier Hiram Mercado 
Zamora, diputado local electo, 
dio a conocer en entrevista, 
que a su paso por la anterior 
Legislatura Local (XXXI), 
“varias de mis iniciativas 
quedaron en la congeladora, 
afortunadamente otras  dos 
iniciativas más, si fueron 
aprobadas y están vigentes”.
Agregando el entrevistado, 
que los diputados de oposición 
de esta legislatura, padecimos 
la abrumadora mayoría del 
PRI en las decisiciones, 
respecto a la elaboración y 
aprobación de nuevas leyes, 
“yo en lo personal la puedo 
calificar como una legislatura 
que trabajó -bien a secas-, 
porque al final siempre estuvo 
a modo del mandatario estatal.
Destacando Mercado Zamora, 
que si se realizaron cosas 
buenas en esta actual 
legislatura, ya que a lo largo 
de 3 años se aprobaron 
varias leyes e Iniciativas 
muy importantes, como son 
la Equidad de Género, el 
incremento de penalidad hacia 
los agresores de niñas y niños, 
como también la Defensa de 
los Derechos Humanos, la 
No violencia intrafamiliar, la 
violencia contra las mujeres 
entre otras más.
Cabe mencionar, dijo, “las que 
más me llaman la atención 

fueron dos leyes que se 
aprobaron en esta XXXI 
Legislatura, presentadas 
por un servidor, Empatar 
los Comicios con los demás 
estados de la república, y 
que por esta ocasión tanto 
regidores, síndicos, diputados 
locales, alcaldes y el propio 
gobernador va a ser de 4 años, 
para posteriormente seguir 
como anteriormente se hacía, 
de 3 y 6 años, y la otra es, 
que se les quitara el Fuero a 
todos los funcionarios”.
Por último, manifestó el 
legislador que hará historia 
en el país, que ya tiene 
en mente otras iniciativas 
más, una de ellas es, que 
todo aquel funcionario de 
primer nivel, sea acorde a su 
profesión, si eres ingeniero, 
irás a Obras Publicas, o a 
SAGADER,  si eres doctor 
o enfermera, sea titular de 
la Secretaria de Salud, si 
es contador o licenciado en 
economía, pues que vaya a 
la Secretaria de Economía, si 
eres licenciado en Derecho, 
pues a la Fiscalía o a cualquier 
otra dependencia que tenga 
que ver con el Derecho y 
así sucesivamente, “y por 
ultimo otra de las que tengo 
en mente es de, que si un 
funcionario no rinde en corto 
tiempo, echarlo para fuera y 
meter a otro que si responda 
sobre todo a la ciudadanía.

Por Norma Cardoso
Tepic, Nayarit.- En el marco 
del 32 Foro regional para la 
prevención y erradicación de 
las conductas criminógenas 
y antisociales, realizado en 
el teatro del IMSS Tepic, el 
Comisariado Dr. Miguel Ángel 
Martínez Colunga, director 
general del Proximidad 
Social, de la División de 
Gendarmería de la Policía 
Federal, en entrevista con 
los medios de información, 
resaltó la importancia de estos 
trabajos que se llevaron a 

cabo desde el mes de octubre, 
donde se ha recorrido todos 
los Estados y es en Nayarit, 
donde se realizó el cierre de 
estos programas.
Martínez Colunga, dijo que 
con estos foros se busca un 
espacio relevante de diálogo, 
de interlocución, en donde, 
como policías federales estén 
atentos a las necesidades 
que se presenten en materia 
de seguridad pública. Se 
quiere buscar construir un 
modelo partiendo de la 
seguridad pública tradicional 

a un modelo de seguridad 
ciudadana, en donde la 
ciudadanía se acerque 
a la policía y generemos 
juntos una cultura de la 
legalidad, una cultura de la 
denuncia ciudadana, una 
cultura de respeto hacia las 
instituciones de seguridad 
encargadas de garantizar 
la paz y tranquilidad.
Se busca, también a través 
de esas buenas prácticas 
dignificar la imagen de un 
policía, empoderar al policía, 
en donde él como parte de la 
sociedad también se sume a 
los esfuerzos que realizamos. 
Asimismo, el Comisariado 
indicó que es muy importante 
que la sociedad conozca 
que también tenemos 
mecanismos de prevención, 
mecanismos de denuncia 
ciudadana y un número 
telefónico que es el 088, un 
número nacional que opera 
las 24 horas del día, y una 
aplicación PF móvil que está 
disponible a través de una 
plataforma del celular que 
puede ser descargable. 

Busca gendarmería 
un nuevo modelo de 

seguridad ciudadana

La XXXI legislatura 
siempre estuvo a 

modo del gobernador: 
Javier Mercado

La Fiscalía dice que ya les pisa los 
talones a los sicarios de Compostela 

Trabajamos bien a secas, dijo

El  pasado 2 de agosto, 
a las 11.20 horas,  se 
recibio a los números de 
emergencia el reporte de que 
en el crucero de Chacala, 
Municipio de Compostela, 
Nayarit, privaron de la vida 
a una persona, por lo que 
personal de la Policía División 
Investigación, asignada a ese 
lugar, se trasladó de manera 
inmediata al lugar de los 
hechos, donde localizaron 
en el interior de un vehículo 
marca Ford, con placas 
de circulación JD-69-596 
del Estado de Jalisco y en 
sus puertas la leyenda de 
PEPSI, el cuerpo sin vida de 

quien fue identificado como 
Jorge Alberto Valdovinos 
Delgado, 29 años, originario 
de Tijuana, Baja California, 
y vecino de La Peñita de 
Jaltemba.
D e  a c u e r d o  a  l a s 
investigaciones realizadas, 
se resolvió que el hoy occiso 
se encontraba en el lugar, 
frente al Restauran Los Kikis, 
cuando de pronto llegaron 
unas personas a bordo de 
un vehículo color negro 
con placas de circulación 
del Estado de Sinaloa, de 
donde se bajó uno de ellos y 
se dirigió hacia el conductor 
del camión repartidor de 

refrescos, comenzando a 
disparar, luego se regresa 
al vehículo y se retiraron 
del lugar, con rumbo a 
Compostela, Nayarit.
Precisar, que ya se cuenta 
con las caracter ist icas 
y datos necesarios para 
detener a los presuntos 
homicidas de Valdovinos 
Delgado, mismas que a la 
brevedad y de acuerdo a 
los procedimientos de Ley, 
serán puestos a disposición 
del Juez de Control para 
hacerles la imputación, 
vinculación y como medida 
cautelar se pedirá la prisión 
preventiva.

*Así fueron los hechos sangrientos del 2 de agosto
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Por caprichos en riesgo ruptura 
de la alianza de gobierno

unidos perredistas, panistas, 
petistas, de lo contrario, 
todo esfuerzo del gobierno 
aliancista no pasará en el 
congreso, los priistas las 
rechazarán, no aprobaran 
ninguna iniciativa y será solo 
un gobierno efímero.
Al PRD, solo hay que recordarle 
que en este proceso su fuerza 
desapareció, y ahora de ser 
quien obtuvo menor votación 
quiere imponerse a quien 
obtuvo la mayor votación, 
esperemos para bien de esta 
alianza, que haya reflexiones 
y perdure la concordia, pero 
también que la dirigencia del 
PAN vaya aceptando que 
le pudieran brincar algunos 
de su legisladores a otros 
partidos y que las traiciones 
de los propios estarán a la 
vista permanente y de manera 
transparente, por lo que  el 
coordinador del PAN, deberá 
ser la persona leal y de plenas 
convicciones.

Por: Mario Luna
No es nada fácil entender 
que a estas alturas que han 
pasado las elecciones, que 
se tienen resultados, que se 
tienen a los ganadores bien 
definidos y aprobados por 
el Instituto Estatal Electoral 
y por consiguiente ya son 
diputados, alcaldes, regidores, 
síndicos o mismo gobernador, 
ahora resulta que todos 
estos esfuerzos que se 
hicieron porque la alianza 
primeramente se consolidara 

y fuera, hoy por caprichos 
de quienes no la jugaron 
constitucionalmente, sean 
quienes estén impulsando 
y fomentando esa ruptura 
de alianza de gobierno, 
olvidándose por completo 
que el rival a vencer es PRI 
por lo que se requieren de 
todas las fuerzas y sobre 
todo de la unidad.
La alianza electoral ya terminó, 
cumplió con su objetivo 
de aglutinar las fuerzas 
de oposición diversas, se 
triunfó, por lo que ahora 
el siguiente paso es el de 
consolidar y llevar a cabo 
la alianza de gobierno, ya 
que solo así pudieran estar 
aspirando a volver a ganar 
en las elecciones no solo 
del 2018, sino del 2021, 
aunado claro está al trabajo 
en beneficio del pueblo, 
atendiendo los reclamos 
sociales, pero con peleas, 
ambiciones y caprichitos 
personales o de pequeños 
grupitos, sencillamente esta 
alianza está destinada a su 

muerte de manera prematura, 
porque todavía no entran 
en funciones y ya la están 
exterminando, por lo que 
debe haber orden y aplacar 
ambiciones personales de 
quienes sean y ser conscientes 
que el rival es PRI, por el 
escenario político que ha 
cambiado cuando el Tribunal 
les ha quitado a dos diputados 
al PAN, pero que sin duda 
alguna una diputación la 
recuperarán en el fallo de 
la Suprema Corte, ya que 
el tribunal se excedió al 
quitarles dos diputados, por 
ello ahora más que nunca 
deberán estar unidos.
Lo grave está en que aquellos 
que perdieron la oportunidad 
de ser candidatos en esta 
recién pasada contienda 
electoral y que la perdieron, 
sencillamente porque se 
fueron al cobijo de un partido 
contrario al suyo, al grado 
de que abanderaban más 
las acciones de ese partido 
contrario que el propio, hoy 
lo siguen volviendo hacer, 

es decir no han aprendido 
la lección.
El PRD, quiere imponerle al 
PAN a su coordinador y al 
mismo tiempo a quien sería 
el presidente de la Gran 
Comisión de Gobierno, es 
decir al líder parlamentario.
La amenaza ya está sobre 
la mesa, si Polo Domínguez 
no es el líder del congreso y 
coordinador de la bancada 
panista, sencillamente está 
latente que deje las filas del 
PAN, para irse a engrosar las 
del PRD y con ello, poder 
aparentemente garantizar su 
aspiración a ser en el 2021, 
el candidato a gobernador; 
en su salida se menciona 
que se estaría llevando 
al ex alcalde de Xalisco, 
Heriberto Castañeda y a 
la misma Romina, con ello 
indudablemente pretenden 
desestabilizar al PAN y 
hacer que le cumplan esos 
caprichitos, con estos cambios 
quien compite el liderazgo 
del congreso es el PRI y por 
lo tanto deberán de estar 

No se solapará corrupciones de la 
anterior administración: Raque Mota 

Por: Mario Luna
Según declaraciones de la 
síndico municipal electa, 
Raquel Mota Rodríguez, no se 
permitirá que queden impunes 
actos de corrupción que se 
hayan cometido al amparo 
del poder en la administración 
del gobierno del cambio, 
ni que haya solpaciones o 
proteccionismo, ya que el 
compromiso con la sociedad, 
es trabajar con transparencia 
y honestidad.
“No crean que porque la 
administración municipal 
saliente es de nuestro partido 
el PAN, piensen que les 
permitiremos que hayan 
cometidos corrupciones, al 
contrario si vamos a señalar 
corrupciones de nuestros 
adversarios es indispensable 
hacerlo primeramente por 

nuestra casa, la ley es 
universal y debe aplicarse 
de manera pareja sin distingo 
alguno”.
Se debe entender que se 
debe actuar de manera 
responsable y honesta y 
este es el mismo llamado 
para quienes vamos a entrar 
a esta nueva administración 
encabezada por el maestro 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, como  presidente 
municipal de Tepic, ya que de 
lo contrario, tendrá que ser 
llamados no solo a cuentas 
sino a enfrentar la justicia, 
ya que dijo que se avocará 
ella como síndico a revisar 
y supervisar toda acción 
con lupa, ya que lo que 
deberá de prevalecer será 
la transparencia, rendición 
de cuentas y la honestidad.

Raquel Mota Rodríguez, añadió 
que sobre los señalamientos 
de corrupción, de denuncias 
o juicios que se tienen contra 
la administración de Héctor 
González Curiel, interpuestas 
por esta administración que 
está por culminar del gobierno 
del cambio, se tendrá que 
analizar en qué situaciones 
jurídicas quedaron para dar 
respuestas puntuales, aunque 
aclaró que nada se podrá 
hacer en aquellos casos en 
donde por los términos legales 
ya se vencieron, por lo que 
ahí se tendrá que estudiar por 
qué motivos se vencieron los 
tiempos sin dar contestación 
en tiempo y forma y en los 
que ya prescribieron, también 
se tendrá que analizar los 
motivos y si hay negligencias 
de funcionarios, tendrán que 

ser sancionados.
En el caso muy particular de 
Héctor González Curiel, dijo 
que hay términos y fechas 
que ya se vencieron y que 

por lo tanto ya no se podrán 
reactivar, por lo que es cierto 
es que en cuanto lleguemos 
seremos una administración 
muy vigilante con lupa en 
cuanto a la entrega recepción 
para saber en que condiciones 
se recibe el ayuntamiento, 
por lo que toda denuncia que 
haya, se tendrá que ver en 
que estatus se encuentra para 
poder proceder de inmediato.
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que Investigará Fepade y hacienda 
al ‘Layín’ por regalar dinero

Le quita TRIFE dos diputados plurinominales 
al Partido Acción Nacional en Nayarit

Allá están en plan muy crítico
como todos podrán ver,

en cambio, aquí los políticos
escriben cajón con "G"

EPIGRAMA
Por: Igibato

en BoLIVIa,  sancIonan  a  
FuncIonarIo  Por  coMeter  

error ortoGrÁFIco aL 
escrIBIr VIcePresIDencIa 

con "c" Y no con "s"

Además se le hicieron otras 
aportaciones menores por cerca 
de 200 mil pesos, sin recibos o 
documentación legible y otras 
donaciones en especie por casi 
otro millón de pesos, una parte 
de ellas sin contrato de comodato 
o sin valuación.
Por el flujo en efectivo el 
INE dio vista a la Fiscalía 
Especializada para la Atención 
de Delitos Electorales (Fepade) 
y a la Unidad de Inteligencia 

Financiera de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) para que investiguen 
posibles irregularidades en el 
financiamiento del abanderado.
El mismo aspirante independiente 
reportó que de su bolsa él aportó 
más de tres millones de pesos 
en efectivo a su campaña y sólo 
informó que el dinero fue producto 
de su "actividad comercial". 
Empero, el INE concluyó que 
por el mecanismo empleado, 

esos millones constituyeron una 
sola entrega.
"El dinero en efectivo por su 
propia naturaleza no permite el 
rastreo, derivado de lo cual no 
es posible conocer el origen, los 
motivos o razones por la cual los 
recursos ingresaron a la cuenta 
del candidato; de los 3 millones 
479 mil el candidato 3 millones 
430 mil a su campaña.
"En la misma fecha que los 
recursos ingresaron a su cuenta 

personal transfirió el dinero a 
la cuenta de Layín, A.C.… el 
modo de operación fue: el dinero 
ingresó efectivo a la cuenta del 
candidato independiente para 
que este, a su vez, transfiriera 
dichos recursos a la cuenta 
de Layín, A.C. A partir de lo 
anterior, los diversos depósitos 
y retiros no pueden estimarse 
eventos particulares, sino una 
sola operación".
Además otros simpatizantes le 
aportaron, como donación en 
especie, autos, camionetas, 
servicio de chofer o perifoneo 
(en préstamo temporal), y como 
"regalo" 29 bienes diversos, 
entre licuadoras, refrigeradores, 
planchas y estufas, que el 
candidato "rifó" entre asistentes 
a sus eventos.
Por esa anomalía realizar la 
entrega de artículos o servicios 
que no estén vinculados con 
la obtención del voto, (en este 
caso electrodomésticos), y 34 
fallas administrativas más, se 
determinó sancionar a "Layín" 
con una multa económica, misma 
que sin embargo resultó mínima 
para el recurso millonario que 
giró durante su campaña, en la 
que en principio reportó haber 
recibido aportaciones por más 
de 7 millones de pesos.

CIUDAD DE MÉXICO.-  Tras 
una intensa campaña donde 
regaló electrodomésticos, recibió 
aportaciones de "simpatizantes" 
por más de dos millones de pesos, 
y aportó 3.4 millones de pesos más 
de su propia  bolsa, el candidato 
independiente al gobierno de 
Nayarit, Hilario Ramírez, "Layín", 
será investigado por autoridades 
judiciales y fiscales.
La recepción de aportaciones 
personales o donativos en 
efectivo, sin recibo ni cheques, 
es una irregularidad sancionada 
por el Instituto Nacional Electoral 
(INE), pues no permite seguir 
el rastro financiero, conocer el 
origen de los recursos y verificar 
que sean lícitos.
Sin embargo, por esas y otras 
irregularidades detectadas en la 
campaña de "Layín", el alcalde 
"que roba poquito", el INE impuso 
sólo una multa de 190 mil 83 pesos 
al ex abanderado independiente.
El INE detectó durante esa 
f iscal ización más de 36 
aportaciones en efectivo a su 
favor, en entregas de 10 mil, 25 
mil, 50 mil pesos –cuando el límite 
individual era de 90 unidades de 
Medida y Actualización (UMAs), 
casi 6 mil 600 pesos—hasta 
llegar a la suma de 1 millón 67 
mil pesos.

Este jueves la Sala Regional 
de l  Tr ibunal  E lectora l 
del Poder Judicial de la 
Federación (TRIFE), en sesión 
pública resolvió recursos 
de impugnación en torno al 
proceso electoral 2017 de 
Nayarit.
Cabe señalar que en la sesión 

pública el TRIFE ratificó el 
triunfo y desechó el recurso de 
impugnación presentado por 
una regidora del municipio de 
Xalisco, en contra de Javier 
Mercado, diputado electo 
de Tepic, dándole el triunfo 
al panista para nuevamente 
repetir como diputado. 

En la sesión pública de este 
jueves, el Partido Acción 
Nacional (PAN) de Nayarit, 
recibió un duro golpe, 
debido a que le retiraron dos 
diputaciones plurinominales 
que el Tribunal Estatal 
Electoral de Nayarit había 
otorgado en un fallo emitido 

el pasado 10 de Julio.
Nueva Alianza y Movimiento 
Ciudadano, ambos partidos 

recibieron una diputación 
mediante la vía plurinominal.
Tras las sentencia de la Sala 
Regional del Tribunal Electoral 
el PAN podrá impugnar el 
fallo y será el Poder Judicial 
de la Federación, la máxima 
instancia del país, quien emita 
el fallo final.
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metros lineales y 20 mil metros 
cuadrados, con 7 carriles, 
cableado subterráneo, así 

como luminarias de primer 
nivel. Es a base de concreto 
hidráulico, lo que garantiza 

una vida óptima de la obra 
de 50 años, todo con una 
invers ión —sin deuda 
pública para la entidad— de 
aproximadamente 37 millones 
de pesos.
Roberto Sandoval destacó 
además el incremento de la 
plusvalía para los comercios 
y viviendas aledañas al 
Bulevar Tepic-Xalisco, y 
que esta obra, además 
de contar con banquetas, 
guarniciones, jardinería, 
drenaje y agua potable, 
implicó la construcción de un 
colector pluvial, en beneficio 
de las colonias de la zona.
“Hechos son amores, este 
bulevar es un legado del 
Gobierno de la Gente; desde 
que estábamos en el municipio 
pusimos en marcha el sueño 

de que en Nayarit existieran 
obras innovadoras, que 
realmente beneficien a la 
gente, que hagan su vida más 
cómoda para que se trasladen 
de forma rápida y segura de 
un punto a otro de la ciudad; 
hicimos la primera etapa del 
Bulevar Tepic Xalisco, y en 
una semana más o menos 
estaremos abriendo en su 
totalidad la segunda atapa”.
El primer tramo de la segunda 
etapa del Bulevar Tepic-
Xalisco (desde la Avenida de 
la Cultura hasta la calle 12 
de Octubre) fue abierto a la 
población desde la primera 
semana de junio, mientras 
que los trabajos del segundo 
tramo se prolongaron unas 
semanas más, a causa de 
las lluvias.

Bulevar Tepic-Xalisco es ícono de la 
transformación de Nayarit: Roberto

EL CONgRESO DEL ESTADO FOMENTA 
LA LACTANCIA MATERNA EN NAYARIT

•En el marco de la Semana Mundial de la Lactancia Materna con el lema: 
“Sosteniendo la Lactancia Materna Unidos”.

•La práctica de amamantar, disminuye las enfermedades en los niños, propicia 
un menor gasto del Estado en las enfermedades y beneficia la economía 

familiar.

Con adecuaciones al marco jurídico local 

institución o dependencia 
en la que trabaje; de esta 
manera se permite garantizar 
el derecho que asiste a las 
mujeres trabajadoras de contar 
con un periodo de lactancia 
adecuado, en beneficio de 
madres e infantes.
Cabe destacar que la 
Organización Mundial de 
la Salud argumenta que la 
leche materna proporciona a 
los infantes toda la energía y 
los nutrientes que necesitan 
durante sus primeros meses 

de vida y fortalece de manera 
s igni f icat iva los lazos 
emocionales entre madre e 
hijo, incluso se ha demostrado 
que el amamantar es uno de 
los factores más poderosos 
en la protección del maltrato 
infantil.
En suma, las adecuaciones 
normativas que hoy son una 
realidad en Nayarit, permiten 
fortalecer la lactancia materna 
y el amamantamiento con 
todos los beneficios que esto 
conlleva.

Tepic.- Fomentar la lactancia 
materna,  d isminu i r  la 
mortalidad infantil y reducir 
las infecciones de los recién 
nacidos, han sido temas de 
interés común para todos los 
Grupos y Representaciones 
Parlamentarias en la Trigésima 
Primera Legislatura al H. 
Congreso del Estado, por ello 
en el marco de la Semana 
Mundial de la Lactancia 
Materna, las diputadas y 
diputados locales hacen 
referencia que desde el mes 
de octubre del 2014 están 
vigentes en el marco jurídico 
local importantes reformas en 
favor de la lactancia materna 
en Nayarit.

Las normas que fueron 
reformadas son la Ley de 
Salud; la Ley de Acceso de 
las Mujeres a una Vida Libre 
de Violencia, así como el 
Estatuto Jurídico para los 
Trabajadores al Servicio 
del Estado, Municipios e 
Instituciones Descentralizadas 
de Carácter Estatal.
En  su  con jun to  l os 
ordenamientos legales 
e s p e c i f i c a n  q u e  l a s 
autoridades de salud deberán 
establecer acciones de 
orientación, capacitación y 
fomento para la lactancia 
materna y amamantamiento, 
incentivando a que la leche 
materna sea a l imento 

exclusivo durante seis meses, 
y complementario hasta 
avanzado el segundo año 
de vida del infante.
Una más de las bondades 
de estas reformas, es que 
se garantiza la debida 
capacitación que debe 
brindarse a las parteras 
tradicionales, ello con el fin 
de asegurar la atención de las 
mujeres durante el embarazo, 
parto y los cuidados de los 
recién nacidos. 
Además, se indica que las 
mujeres disfrutarán de un 
descanso extraordinario por 
día para amamantar a sus 
hijos en un lugar adecuado 
e higiénico que designe la 

El tramo final de la segunda 
etapa del Bulevar Tepic-
Xalisco presenta un avance 
de más del 90 por ciento en 
su construcción; actualmente 
se trabaja en la instalación 
de luminarias, señalización 
y *bayas. La obra ícono 
de la capital nayarita  será 
entregada en menos de 15 
días, señaló el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda.
En general,  precisó el 
mandatario nayarita, la 
segunda etapa de esta vialidad 
constará de más de 800 

 *La segunda etapa de esta vialidad constará de más de 800 metros lineales y 20 mil metros 
cuadrados, con 7 carriles, cableado subterráneo, luminarias de primer nivel y concreto 

hidráulico, lo que garantiza una vida óptima de la obra de 50 años.
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Incremento al precio de la tonelada de caña 
molida beneficia a los productores: “El Morado”

Por: Juan Arellano 
Ontiveros

Tepic Nayarit.-  En entrevista 
con el dirigente cañero de 
los productores cañeros 
del Ingenio de Puga de la 
CNC, Olegario Gutiérrez 
Bañuelos mejor conocido 
como “el Morado”, informó 
que afortunadamente el precio 
por tonelada de caña hoy en 

día anda en $ 828.98, lo que 
beneficiará a los productores 
de esta rama de la producción 
agrícola.
Agregó el entrevistado, que en 
los primeros días del presente 
mes de agosto es cuando 
el ingenio de Puga, tiene 
programado comenzar a pagar 
la liquidación de la pasada 
zafra cañera a los productores 

de la organización que él 
representa.
Por otra parte el líder cañero, 
lamentó que la producción 
de dicha zafra se cayó 
comparada con la anterior, 
pero lo favorable reiteró es 
que el precio de la caña es 
histórico porque aumentó 
comparado la anterior, y 
además esperemos que 
el ajuste que se espera al 
precio este aumentando en 
alrededor de 60 pesos por lo 
que es posible que la tonelada 
podrá llegar los 900 pesos 
para el mes de diciembre.
Agregó Olegario Gutiérrez 
Bañuelos, que en la presente 
zafra se molieron un millón 
368 mil toneladas de caña 
que comparada con la anterior 
nos quedamos abajo con 
250mil toneladas que ya 
que fue de un millón 620mil 
toneladas, y en lo referente 
a las cañas quedadas su 
cumplió al 100% este año 

con el corte. Dijo 
Sobre los insumos se ha 
aplicado en los campos 
cañeros de esta representación 
agrícola dijo, que es de 
alrededor de 10 mil toneladas 
entre diversos fertilizantes 
para los cañeros de Puga. 
Por último manifestó “El 
Morado”, que se están 
realizando los trabajos de 
remodelación del edifico de 

esta organización como es; 
la construcción de modernos 
baños, un salón de reuniones 
con aire acondicionado, una 
enorme cisterna, vitropizo 
entre otras adecuaciones que 
le darán más confort al edificio, 
obra que se está realizando 
con recursos propios dentro 
de un proyecto que tiene que 
dársele continuidad, terminó 
diciendo.   

IMPULSA IMSS  NAYARIT LA PRáCTICA 
DE LA LACTANCIA MATERNA

•Del 01 al 7 de agosto se conmemora la Semana Mundial de Lactancia Materna (OMS)
•En el último bimestre se registraron 417 embarazadas que dieron a luz y de ellas, 
el 64 por ciento se apegaron a la estrategia de piel a piel en la que se fortalece el 

vínculo mamá-bebé en la primera hora de nacido.

Como parte de las actividades para 
conmemorar el Día Mundial de la Lactancia 
Materna, el Hospital General de Zona 
(HGZ)  1 del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Nayarit, organizó 
una serie de eventos de capacitación y 
actualización para apoyar el programa 

de la Lactancia Materna con la finalidad 
ayudar a las madres a resolver los 
problemas que pudieran desalentarlas 
a realizar  esta benéfica práctica.
En conferencia de prensa, la titular de 
la jefatura de pediatría del HGZ  1 del 
IMSS, Georgina García Campa informó 

que en el Seguro Social se atendieron 3 
mil 460 partos en el 2016. En el último 
bimestre se registraron 417 embarazadas 
que dieron a luz y de ellas, el 64 por 
ciento se apegaron a la estrategia de piel 
a piel en la que se fortalece el vínculo 
mamá-bebé en la primera hora de nacido.
Añadió que la también llamada Hora 
Dorada apoya las estrategias de lactancia 
en la primera hora de vida, ya que 
con esta práctica se asegura también 
una mejor calidad de vida, vinculando 
fuertemente al niño con su madre y su 
familia, se evitan las enfermedades 
más frecuentes a corto, mediano,  largo 
plazo y sobre todo, se promueve una 
adaptación al medio ambiente.
“En ese sentido en el Instituto se han 
realizado cambios sustanciales impulsados 
por la Presidencia de la República y la 
Dirección General del IMSS, modificando 
el proceso administrativo para mejorar 
el proceso de otorgamiento de las 
incapacidades por maternidad, para 
que las mamás cuenten con más tiempo 
para estar con su bebé”, destacó la 
especialista. 

Tras afirmar que el 99.99 por ciento 
de las mujeres pueden amamantar, la 
especialistas, enfatizó que la primera 
alimentación (calostro) es muy rico en 
proteínas ya que contienen la cantidad 
de anticuerpos que la mujer produce, lo 
que fortalece el sistema inmunológico 
(las defensas) del niño que aún no 
ha madurado y que le van a evitar 
enfermedades diarreicas, respiratorias 
y además previene que el niño presente 
problemas de alergias.
“Es muy importante no suministrar a 
los recién nacidos alimentos o bebidas 
diferentes a la leche materna, practicar 
el acercamiento piel a piel permitiendo 
que madre e hijo estén en la misma 
habitación las 24 horas del día, alentar 
que se practique la lactancia de acuerdo 
con la demanda, no suministrar biberones 
artificiales o chupones a niños que están 
amamantando y promover grupos de 
ayuda de la lactancia al salir las madres 
del hospital”, reiteró la especialista.
García Campa hizo una invitación para 
que acudan a las actividades de los 
festejos del Día Mundial de Lactancia 
Materna que se llevan a cabo en el 
Hospital General de Zona No. 1 del 
IMSS y en donde se presentan temas 
sobre esta importante práctica. 
En el programa se tiene contemplado 
la presentación de temas relevantes 
como: La sesión general sobre el Código 
internacional de comercialización de 
los sucedáneos de la leche materna, 
Gran tetada IMSS, Nutrición de mujeres 
embarazadas y en lactancia, Planificación 
familiar durante la lactancia materna, 
parto respetado y asesorías de lactancia 
materna.  
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nuMInor 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Juan Crisóstomo Ruiz de Nervo y Ordaz: 28 de 
Agosto de 1870

EN ENTREGA DE RECEPCIÓN SE EXIGIRÁ 
TRANSPARENCIA Y RENDICIÓN DE 

CUENTAS: IBARRA
Una fría y lluviosa noche de ese 
invierno, camino a casa, en una 
triste banqueta, solitario y mojado –
acompañado sí, de bazofias non gratas 
y otras deletéreas curiosidades– me 
encontré un libro, sin pasta que, sin 
ambages ni gazmoñerías recogí, 
instintivamente ya, sin saber su 
contenido; la calle estaba oscura, 
como siempre. Cené y me fui a 
dormir, cansado de las fatigas del 
reposo.
Al otro día, casi amaneciendo, una vez 
cumplido el ritual familiar heredado 
del aseo diario, me encaminé a mi 
oficina –aledaña a mi cuarto–, un 
garaje adecuado ex profeso para 
la concretización de mis desvaríos 
dizque literarios prendí mis dos velas, 
preparé café y desayuno y comencé 
a programar mis actividades del día, 
pero ¿y en libro?
Se trataba de un trabajo de Juan 
Rogelio Ordaz (¿Ordaz? ¿Pariente 
de Nervo?): Amado Nervo. Noticia 
biográfica antológica. Editado en esta 
ciudad capital, en 1969. Lo abrí: trae 
fotografías del poeta (1918), una sin 
bigote y notoriamente calvo, y otra 
con traje de diplomático –con su 
espadín–, y con tupido mostacho; 
está la Amada Inmóvil, Ana Cecilia 
Luisa Dailliez; los funerales del vate 
en Montevideo, y México, así como 
de la mascarilla tomada del cadáver 
y realizada por el escultor uruguayo 
José Luis Zorrilla de San Martín.
Nuestro poeta nació un 27 de agosto 
del año del 1870 en la casa marcada 
con el número 248, al norte de esta 
ciudad de Tepic, por la calle de 
Zacatecas, a una cuadra y media 
donde mi padre tenía su estudio 
fotográfico, por Lerdo y Zacatecas: 
Don José Luis Almanza González. A 
la sazón la región era Distrito Militar 
dependiente del Gobierno Supremo 
de la República, señoreado por 
el General Manuel Lozada el jefe 
político era Don Juan Sanromán 
y el Presidente de México el Lic. 
Benito Juárez. El Distrito Militar 
antes había sido el Séptimo Cantón 
del Estado de Jalisco Amado Nervo 
era descendiente de una vieja 
familia española que se estableció 
en San Blas.
Su padre muere a los 43 años, 
quedando viuda Doña Juana 
Ordaz y con siete retoños: Amado 
(primogénito), Francisco, Luis 

Rodolfo, Ángela, Elvira y Concha. 
Amado tenía trece años y, entonces, 
se dá el viaje a Michoacán, a Jacona, 
al Colegio de San Luis Gonzaga. 
Para ello, redacta estos versos:
Vestido de casimir
y con zapatos de lona,
mañana voy a partir
al Colegio de Jacona.
Allá está sólo dos años (1884-85), y 
en 1886 lo vemos en un seminario 
de Zamora, donde ya radica su 
familia. Va ya en curso el camino a 
la cultura, subrayando sus estudios 
de teología, leyes, los clásicos 
regresa a Tepic en 1891, a los 21 
años, y al año siguiente está como 
dependiente en la tienda de ropa, 
ubicada entonces por la esquina de 
Lerdo y Mérida, propiedad de las 
señoritas Virginia y Natalia Retes. 
Allí se hallaría, después la farmacia 
de Don Pablo Retes Cepeda, siendo 
el edificio demolido en 1967. Partiría 
luego a Mazatlán, recomendado por 
las damas Retes con su sobrino, Don 
Miguel, que era director de ‘El Correo 
de la Tarde’; estaría de 1892 a 1893, 
viviendo en una casita de madera 
por el paseo de las ‘Olas Altas’. 
Allí surgen los ‘Ritmos’, dedicados 
a la señorita Dolores Escutia. En 
1894 anda en México, llevando 
una carta para un personaje, para 
Luis G. Urbina, que laboraba como 
secretario de redacción en aquella 
‘Revista Azul’, dirigida por Manuel 
Gutiérrez Nájera.
No podíamos dejar atrás la memoria 
de lo siguiente:
Muy cerca de mi ocaso, yo te 
bendigo, vida, porque nunca me 
diste ni esperanza fallida, ni trabajos 
injustos, ni pena inmerecida; porque 
veo al final de mi rudo camino que 
yo fui el arquitecto de mi propio 
destino; que si extraje las mieles o 
la hiel de las cosas, fue porque en 
ellas puse hiel o mieles sabrosas: 
cuando planté rosales, coseché 
siempre rosas. 
...Cierto, a mis lozanías va a seguir 
el invierno: ¡mas tú no me dijiste 
que mayo fuese eterno! 
Hallé sin duda largas las noches de 
mis penas;  mas no me prometiste 
tan sólo noches buenas;  y en cambio 
tuve algunas santamente serenas... 
Amé, fui amado, el sol acarició mi faz. 
¡Vida, nada me debes! ¡Vida, estamos 
en paz!

Para la diputada por el Partido 
de la Revolución Democrática 
PRD, Sonia Ibarra Franquez, ya 
trabajan las comisiones de Entrega 
de Recepción formada por seis 
integrantes de parte del gobernador 
electo Antonio Echeverría y de de 
Roberto Sandoval Castañeda, hoy 
viernes ambos grupos nombraran 
las subdivisiones encargadas de 
las secretarías, direcciones y áreas 
descentralizadas.
La integrante del equipo del próximo 
gobierno para ese fin, precisó que 
la semana se estará en condiciones 
de recibir y conocer el estado de 
cada una de las instituciones, hay 
expectativas, se espera que esté 
todo bien, ojalá no haya sorpresas, 
de todos modos se tienen 30 días 
para observar.
Señaló, que en caso de abusos 
ahora de las cuentas, éstas se 
guardan 7 años en vez de 5 para 
hacer responsables a funcionarios, 
con la Ley de Responsabilidades 
Administrativas y Anticorrupción, 
que otorgan facultades de citar a 
esos servidores públicos.
La legisladora en comento, indicó que 
el gobernador Antonio Echevarría, 
tiene una cuenta de Facebook 
donde informa cada día como va el 
proceso de Entrega de Recepción, 
en que se busca transparencia 
y rendición de cuentas, la gente 
tiene que estar enterada como se 
recibe la administración pública 
estatal  y sepan o digan qué hacer, 
refiere la integrante de la comisión 
Echevarrista.

TENGO INTERÉS EN DIRIGIR 
EL CONGRESO

El ex presidente municipal de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, 
expresa tener interés en coordinar 
la fracción parlamentaria del PAN 
en la XXXII Legislatura y por lógica 
la Presidencia del Congreso, pero 
será una facultad del líder del 
partido, pero apela a la cordura, la 
congruencia y se tenga a la altura de 
las miras para tomar una decisión 
fundamental.
Es un honor y responsabilidad ser 
parte de la legislatura que entra el 17 
de agosto, los nayaritas decidieron 
el 4 de junio que las cosas tienen 

que cambiar, no solo en la forma de 
hacer gobierno, de legislar, fiscalizar 
los recursos públicos, “creo que 
el próximo Congreso debe tener 
esa característica, ser diferente, 
transparente, responsable y cumplir 
con una enorme expectativa de la 
población”, afirma.
El galeno, menciona que la XXXI 
Legislatura hubo claroscuros, 
aspectos que no empujaron bien, 
se vieron reformas perfectibles, 
otras dejaron mucho que desear, 
como el tema de nombramientos de 
magistrados, se percibió incompletas 
y sesgados.

LA CULTURA SERÁ PRIORIDAD 
DEL AYUNTAMIENTO

Para el maestro en Ciencias Francisco 
Javier Castellón Fonseca, presidente 
municipal de Tepic, lamentó no 
haberse celebrado el Festival de 
Letras, pero dijo, que su gobierno 
lo habrá de continuar, porque abre 
a Tepic  y Nayarit la perspectiva 
de generar nuevos lectores, de 
promover la cultura en nuestro 
Estado y Municipio.
El ex rector de la UAN expresa, 
que la llegada y presencia de 
escritoras importantes permite 
posicionar a Tepic en el marco de 
la cultura nacional, como referente 
y de promoción turística y cultural 
que vendrá a la capital, durante 
los siguientes años y en uno de 
los últimos festivales tiene varias 
vertientes positivas.
Se continuará con el Festival de 
las Letras y tratar de mejorar y 
enriquecer, por eso, mi intención 
en esos propósitos es conseguir los 
recursos en el gobierno Federal o 
empresas privadas, es importante 
y positivo como promoción turística, 
se hará la propuesta a cabildo.
Castellón Fonseca, será prioridad 
de su Ayuntamiento, Tepic debe 
tener una identidad cultural, no es 
una ciudad industrial, o dedicada a 
determinada actividad, por eso, dar 
una identidad cultural y educativa, 
que viene desde el siglo pasado, 
desde que estaba la Normal Superior, 
Tepic es una ciudad como Xalapa, 
démosle la oportunidad a esa riqueza 
cultural., solo falta voluntad, 

naYarIt PLuraL
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO
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Una felicitación para todo el personal del:  

René Alonso 
Herrera Jiménez 

Regidor del PRD del 
Ayuntamiento de Tepic  

Por su Onceavo Aniversario, a quienes diariamente nos 
mantienen debidamente informados de todo el acontecer 
político, social y económico, a todos los que forman parte de la 
empresa, directores, reporteros, colaboradores, diseñadores, 
editores y fotógrafos. 
Esperando que sigan cumpliendo más años y que se conduzcan 
de manera profesional en el ámbito periodístico.  

Tepic, Nayarit.- 4 de 
agosto de 2017 

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Delegada del IMSS de Nayarit dará a 
conocer en breve su informe de actividades

* Grandes avances en materia de Salud y excelentes gestiones que cristalizarán en breve y en beneficio de los 
derechohabientes como del personal del IMSS, son algunos de los muchos logros de la conocida y prestigiada 

Nayarita Dora Cecilia Espinosa González.

Por: Juan Bustos
Tepic, Nayarit.- En los próximos 
días dará su informe de actividades 
la conocida y prestigiada Nayarita 
oriunda del municipio de Acaponeta 
Dora Cecilia Espinosa González, 
Delegada estatal del IMSS de 
nuestro grandioso estado.
En su informe, se espera que estén 
presentes como invitados de honor, 
autoridades de todos los niveles 
de gobierno, representantes del 
sector empresarial y desde luego el 
Cuerpo de Gobierno Delegacional 
e integrantes de la Sección 24 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores 
del Seguro Social a cargo del 
también conocido Doctor y Líder 
Sindical Raúl Gutiérrez Verduzco.  

Como habremos de recordar, Dora 
Cecilia Espinosa González, hace 
algunos años se desempeñaba 
como jefa de Prestaciones 
Económicas y Sociales en la 
delegación del IMSS en Nayarit, 
misma que al asumir dicha 
responsabilidad demostró una 
gran capacidad como deseos de 
servir, lo que se verá reflejado 
seguramente en su informe de 
actividades en los próximos días, 
en los que seremos testigos de 
sus grandes logros, así como de 
su extraordinaria gestión que deja 
muy en claro, que los funcionarios 
de las diferentes dependencias de 
gobierno deben de ser oriundos 
de sus respectivos estados para 

que den buenos resultados. 
Enhorabuena y desde luego 
estaremos presente en este 
importantísimo informe de 

actividades de nuestra paisana 
Orgullosamente del municipio de 
las Gardenias. juanbustos69@
hotmail.com 
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Tuxpan
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FOTOCOMENTARIO TUXPENSE CIRCULO ROJO  

FOTOCOMENTARIO 
DE TUXPAN

g R A F I C A   D E   T U X P A N 
Sin lugar a dudas, es una 
buena oportunidad para 
todas aquellas personas 
que deseen ingresar a las 
filas del Cuerpo Policiaco 
de Seguridad Publica del 
Municipio de Tuxpan. 
En dicha convocatoria tienen 
contemplado que formen 

parte de esta dependencia 
policiaca, mujeres y hombres 
de 18 a 30 años de edad.
Para mayor información, 
los interesados podrán 
acudir a las oficinas de la 
Secretaria de Seguridad 
Pública Municipal, que se 
ubican en la planta baja de 

la presidencia municipal 
de Tuxpan,  por la calle de 
I. Zaragoza casi esquina 
con Miguel Hidalgo, a un 
costado de las oficinas de 
catastro municipal, con un 
horario de atención de: 
Lunes a Viernes de 9:00 
am a 3:00 pm.   

En la próxima semana 
e s t a r e m o s  h a c i e n d o 
público por este y otros 
importantes medios de 
comunicación masiva, los 
logros obtenidos por la 
presente administración 
pública del ejido más grande 
de México a cargo de los 
Ejidatarios y Productores 
del Campo Efrén Nieves 
Mora y Filiberto Ruvalcaba 
Inda, Presidente y Tesorero 
respectivamente quienes 
estarán entregando cuentas 
claras, importantes logros en 
beneficio de los ejidatarios 
y sus apreciadas familias.
Asimismo, le dejarán a la 
próxima administración ejidal 
por el periodo 2017-2020 

CERO deudas y cuentas 
claras en el manejo de los 
recursos que ingresaron y 
egresaron.
Pero como ya dijimos, será 
hasta la próxima semana, 
cuando  tengamos  los 
datos exactos, para poder 
informarle a la opinión 
pública, que por lo pronto 
ve con buenos aciertos que 
no se hayan enajenado los 
pocos bienes propiedad del 
ejido y que además dejen en 
caja varios miles de pesos, 
resultado de una buena 
administración pública. 
¡Enhorabuena y muchas 
fe l ic idades a  nuest ros 
Amigos Efrén Nieves y 
Filiberto Ruvalcaba! 

“Mientras que los contrarios 
se la pasan difamando 
sin sustento alguno, 
nosotros los integrantes 
de la planil la Círculo 
Rojo ‘Lázaro Cárdenas’ 
que encabeza nuestro 
candidato a la Presidencia 
Ejidal Máximo Galván 
Parra, nos preocupamos 
por llevar a la comunidad 
campañas de salud, en las 
cuales la ciudadanía en 
general podrá contar con: 
Cortes de pelo, asesoría 
jurídica, brigadas médicas 
y oftalmológicas totalmente 
gratuitas”.
Este próximo domingo 6 

de Agosto del presente 
año se llevará a cabo una 
jornada más de corte de 
pelo y otras actividades en 
las afueras de las oficinas 
del cuartel del Círculo 
Rojo “Lázaro Cárdenas” 
que se ubican por la calle 
de Fortuna entre Miguel 
Hidalgo e Independencia 
en la ciudad de Tuxpan. 
¡Enhorabuena y nuestro 
total reconocimiento para 
todos los que integran el 
grupo político ejidal Círculo 
Rojo “Lázaro Cárdenas”!
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Capturan cocodrilo afuera de los 
domicilios de las casas en San Blas 

Responde Videgaray 
a insultos de Maduro

12

Por Claudia Isela Hdz. 
El Barrio "Puyequito" es 
uno de los más cercanos 
a las marismas y mangles 
del puerto de San Blas, 
siendo también uno de 
los más riesgosos, en 
cuanto a la cercanía de 

cocodrilos con la gente 
que habita en sus calles. 
Hace ya algunos años la 
gente se acostumbró a 
cohabitar con ellos, pues se 
hizo una costumbre verles 
comúnmente a las afueras 
de sus domicilios, sin 

‘Cobarde es quien usa el poder del estado para desmantelar la 
democracia y arremeter contra su propio pueblo’, tuiteó el canciller

CIUDAD DE MÉXICO (03/
AGO/2017).- El canciller 
mexicano, Luis Videgaray, 
respondió la tarde de este 
jueves ante los dichos del 
presidente venezolano, 
Nicolás Maduro en contra 
de su homólogo mexicano, 
Enrique Peña Nieto.
"Presidente @NicolasMaduro: 
cobarde es quien usa el poder 

del estado para desmantelar 
la democracia y arremeter 
contra su propio pueblo", tuiteó 
Videgaray ante los dichos de 
Maduro, en el sentido de que 
el Presidente Peña Nieto fue 
cobarde durante la llamada 
telefónica que habría tenido 
con Trump.
Este jueves, el presidente 
venezolano, Nicolás Maduro, 

llamó cobarde al presidente 
Enrique Peña Nieto, ello 
luego de que el periódico 
e s t a d o u n i d e n s e  " T h e 
Washington Post" reveló 
la conversación entre el 
Mandatario mexicano y Donald 
Trump.
Maduro sugirió que Peña Nieto 
fue maltratado y abusado 
por Trump.

embargo la preocupación 
de que pudiesen atacar 
a algún menor nunca 
desapareció. 
L a  t a r d e  d e  h o y 
nuevamente se avistó 
uno de estos reptiles 
con mayor tamaño por 
estos rumbos y se alertó 
a la gente, por lo que 
a lgunos vo luntar ios 
se coordinaron con 
elementos de protección 

c iv i l  de l  ayun tamien to , 
decidiendo capturarle y enviarlo 
a donde las autoridades 
precisaran que fuese mejor, 
pudiendo ser "el cocodrilario", 
de no estar saturado de esta 
especie, que es al lugar donde 
han enviado otras capturas. 
Esta noche vecinos de "El 
Puyequito", podrán dormir un 
poco más tranquilos, sabiendo 
que ya no representa un peligro 
este caimán para sus familias.
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Trump exigió a Peña callar en 
público su negativa a pagar el muro

Juzgarán a agresor de sacerdote 
por homicidio calificado

Felicitamos a todo el personal que labora en:

Luisa Aidé 
Sandoval Rojas  

Regidora del 
Ayuntamiento de Tepic   

Por su Onceavo Aniversario, además también por la ardua 
labor que realizan cada uno de los que colaboran en el medio, 
por mantener a todos los nayaritas bien informados durante 
todo este tiempo.
Esperamos que sigan impulsando la información oportuna 
en nuestro estado,  sabemos que seguirán trabajando 
profesionalmente durante muchos años más.

Tepic, Nayarit.- 4 de 
agosto de 2017 

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Nueva York. Donald Trump exigió a Enrique 
Peña Nieto que aunque reconocía que 
México no pagaría por el muro fronterizo, 
“no le puedes decir eso a la prensa” y 
hasta amenazó con romper su relación 
con su contraparte mexicana sobre el 
tema, y ofreció tropas estadunidenses 
para el combate contra la droga en México 
según una transcripción clasificada de 
la Casa Blanca del diálogo telefónico 
entre los dos mandatarios ocurrido el 
27 de enero.
La transcripción de la llamada obtenida 
y publicada por el Washington Post 
esta mañana, muestra que Trump, 
quien había tomado posesión hacia 
poco, estaba obsesionado en cómo 
maniobrar públicamente en torno a su 
promesa electoral de construir un muro 
fronterizo pagado por México, indicando 
que reconocía que México no la pagaría 
pero que necesitaba que Peña Nieto 
dejara de declararlo públicamente.
Trump le dice que el muro “es la cosa 
menos importante de lo que estamos 
hablando, pero políticamente podría ser 
la más importante”. Agregó que “si vas 

a decir que México no va pagar por el 
muro, entonces yo no quiero reunirme 
más con ustedes porque no puedo vivir 
con eso”.
Trump regresó al tema varias veces: 
“sobre el muro, ambos tú y yo tenemos un 
problema político”, señalando que dada 
su promesa electoral “yo tengo que tener 
que México pagará por el muro -lo tengo 
que tener…. Yo he estado hablando de 
eso por un periodo de dos años”.
Trump le propone a Peña Nieto que 
dejaran de hablar del asunto, y que ambos 
deberían de decir que “lo resolveremos” 
en lugar de “que tú digas ‘nosotros no 
pagaremos’ y yo diciendo ‘nosotros no 
pagaremos’”.
El mandatario mexicano rehusó, afirmando 
que “mi posición ha sido y continuará 
siendo muy firme, diciendo que México 
no puede pagar por el muro”. Es aquí 
cuando Trump le exige: “pero no le puedes 
decir eso a la prensa. La prensa se irá 
con eso, y yo no puedo vivir con eso”.
De hecho, la llamada inició con Peña 
Nieto declarando a Trump que “es 
completamente inaceptable que mexicanos 

paguen por el muro que ustedes están 
pensando en construir”, y reconociendo 
el “pequeño margen político” que tiene 
Trump sobre el asunto le afirmó que “yo 
tengo una falta de margen político como 
presidente de México para aceptar esta 
situación”. Le insta al estadunidense 
a buscar una manera para superar la 
disputa sobre el muro para poder abordar 
los temas de cooperación bilateral en 
los ámbitos económicos, comerciales 
y de seguridad.
Al final de la conversación sobre este 
punto, Peña Nieto insistió en que lo del 
muro es “un tema relacionado con la 
dignidad de México y tiene que ver con 
el orgullo nacional de mi país”. Pero al 
final, el mandatario mexicano le sugiere 
que “dejemos de hablar del muro”, para 
buscar una solución “creativa” y no dejar 

que esto quede como un obstáculo a la 
cooperación bilateral.
Militares de EU
En otra parte de la conversación, Trump 
comenta sobre el “masivo problema de 
drogas” en su país, acusando que esas 
drogas provienen o cruzan por México. 
Pasó a caracterizar a los capos de 
los cárteles mexicanos como “pretty 
touch hombres”, y señaló que “estamos 
dispuestos a ayudarte con eso…. pero 
tienen que ser noqueados y ustedes 
no han hecho un buen trabajo para 
noquearlos”. Agregó que se tiene que 
trabajar sobre eso de manera conjunta, 
y señaló que “tal vez tus militares les 
tienen miedo, pero nuestros militares 
no, y te ayudaremos con eso al 100 
por ciento porque está fuera de control 
-completamente fuera de control”.

Ciudad de México.  La Procuraduría 
General de Justicia capitalina informa 
que el hombre detenido por apuñalar 
al padre José Miguel Machorro, quien 
falleció este jueves, será enjuiciado por 
el delito de homicidio calificado.
El agresor continúa bajo la medida 
cautelar consistente en el sometimiento, 
cuidado,  vigilancia e internamiento 
en el Centro Varonil de Readaptación 
Psicosocial (Cevarespi).
Tras  la  muer te  de l 
sacerdote, a quien lesionó 
con arma punzocortante 
en varias ocasiones, en 
la Catedral Metropolitana, 
el pasado 15 de mayo, la 
dependencia reclasificó 
el delito por el que fue 
detenido, de homicidio 
calificado, en grado de 
tentativa, a homicidio 
calificado.
Como resultado de la 
debida integración del 

expediente, el pasado 22 de mayo un 
Juez de Control vinculó a proceso al 
imputado y fijó cuatro meses para el 
cierre de la investigación, plazo que 
vence el próximo 22 de septiembre.
Mencionó que, en esa fecha el agente 
del Ministerio Público acusará al posible 
participante de cometer el delito de 
homicidio calificado, para que se lleve 
a cabo el juicio correspondiente.
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EL ACUAMáN NAYARITA 
VA POR MáS MEDALLAS
*A sus 59 años el Médico J Jesús Bueno ha ganado varias 

competencias de nado en aguas abiertas 
 Por Jesús Ulloa

Compostela Nay.-Aprovechar el 
lago para nuestro entrenamiento 
ya que se me vienen en racimo 
varias competencias muy 
complicadas, informo el Medico 
J Jesús Bueno destacado 
nadador en aguas abiertas.

El también conocido como el 
"Acuamán de Nayarit" aseguro 
que va por el pódium en su 
más cercana competencia que 
tendrá lugar en el Puerto de 
Mazatlán Sinaloa el próximo 
mes de septiembre y que para 
ello se está preparando con 

empeño nadando alrededor de 
7 Kilómetros diarios en el Lago 
"EL MOLINO" de Compostela.
Estoy aprovechando el lago y 
lo hago con responsabilidad 
–expuso el Acuamán Nayarita-, 
ya lo conozco, me atrevo a 
nadar en sus aguas porque 

no  he  t en i do 
ningún problema 
o infección por el 
agua, para mi es 
buena aunque no 
con ello quiero decir 
que lo recomiendo 
a las personas, 
aseveró.
“Aquí  es tamos 
dándole duro a los 
entrenamientos, 
p o r q u e  p a r a 
obtener el pódium 
hay que entrenar 
ser  cons tan te , 
disciplinado y estar 
en buena forma, 
para poder ser 
competit ivos en 
cada uno de los 

compromisos que habremos 
de enfrentar y de esta manera 
recoger las medallas con el 
esfuerzo del nado”.
El atleta Compostelense 
aseguró que nadar en las 
aguas del lago le ha servido 
mucho, ya que la siente más 
pesada que el mar, e incluso 
que la de la laguna de Santa 
María del Oro y eso le ha 
servido mucho porque agarra 
mayor condición física para las 
competencias de mar.
Al referirse a los compromisos 
próximos a enfrentar Jesús “el 
toletazo Bueno” informó que 
para el 16 de septiembre es la 
primera competencia en puerta, 
es la copa independencia que 
se llevará a cabo en las aguas 
de Mazatlán Sinaloa con 5 
kilómetros, la sigue la del 30 
de ese mismo mes en Barra de 
Navidad a Melaque recorriendo 

4 kilómetros, ahí se espera la 
participación en promedio de 
600 nadadores, por lo que se 
considera una competencia 
muy dura, el 25 de octubre en 
Rincón de Guayabitos con la 
promotora AVH de mi padrino 
Roberto Ramírez celebrando 
las bodas de plata del nado 
“copa AVH”, para el 3 de dic 
3 km en Melaque, para en 
febrero tendremos 3 y 6 km 
en la Bahía de Matanchen,  
entre el 15 y 16 de marzo con 
el recorrido de 3 km en Santa 
María del Oro, para cerrar las 
competencias el 30 se abril 
nadando 4 kilómetros en la 
Cruz de Huanacaxtle.
Cabe destacar que el Médico 
Jesús Bueno cumplirá 59 años 
en diciembre próximo, pero 
como él mismo lo asegura, 
desde que práctica la natación 
se siente como de 40.

LA NASA CAPTA TORMENTA EN SUR DE REgIÓN POLAR NORTE DE JúPITER
CIUDAD DE MÉXICO.-   La 
Administración Nacional de la 
Aeronáutica y del Espacio (NASA, 
por sus siglas en inglés), reveló 
imágenes de una tormenta dinámica 
en el extremo sur de la región polar 
norte de Júpiter.
 Las fotos muestran que la perturbación 
atmosférica presenta una forma de 
óvulo anticiclónico de larga vida 
denominado Punto Rojo Templado 
Norte Norte 1 (NN-LRS-1).
 Un anticiclón es un fenómeno 
meteorológico donde los vientos 
alrededor de la tormenta fluyen en 
sentido contrario a la circulación 
alrededor de una región de baja 
presión, mencionó la agencia espacial 

estadounidense.
 El tercer óvalo anticiclónico más 
grande del planeta tiene un tamaño 
cercano a los seis kilómetros de largo, 
el cual presenta un color variante 
entre rojo y blanco.
 La imagen fue captada en el momento 
en que Juno se encontraba a unos 
11 mil 444 kilómetros de las cimas 
de las nubes del planeta a una latitud 
de 44.5 grados.
 La sonda espacial que fue lanzada el 
5 de agosto de 2011, cuyos primeros 
resultados científicos muestran al 
planeta como turbulento, y con una 
estructura interior compleja, realizará 
un nuevo sobrevuelo el próximo 1 
de septiembre.

La perturbación atmosférica presenta una forma 
de óvulo anticiclónico de larga vida
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“EL PROBLEMA DE LA MIgRACIÓN NO SE RESUELVE 
CON MUROS NI MILITARIzANDO FRONTERAS”: AMLO

Tras reunirse con el presidente 
de Ecuador, Lenin Moreno, el 
líder nacional de Morena, Andrés 
Manuel López Obrador, aseguró 
que hará que el presidente 
estadunidense Donald Trump 
entienda que el problema de 
la migración no se resuelve 
construyendo “muros”  n i 
militarizando las fronteras.
En entrevista con medios 
ecuator ianos,  e l  pol í t ico 
tabasqueño anunció que el 
martes 29 viajará a Los Ángeles, 
California, para expresar su 
apoyo a los migrantes contra 
la embestida de Trump.
“El día 29 de este mes voy a 
estar en Los Ángeles para volver 
a expresar nuestro apoyo a los 
migrantes del mundo, frente 
a esta embestida de Donald 
Trump, eso es lo que estamos 
haciendo, no vamos a faltarle 
el respeto a Trump, pero lo 
vamos a hacer entrar en razón, 
pues no se resuelve nada con 
muros, no se va a resolver nada 
militarizando las fronteras, tiene 
que procurarse la cooperación 
para el desarrollo”, resaltó.
También dijo que Morena siempre 
defenderá a los mexicanos 
que han tenido que emigrar a 
Estados Unidos “por necesidad”, 
pues “nadie se va por gusto”. 
“Pero no sólo a nuestros 
paisanos estamos defendiendo, 
estamos defendiendo a todos 
los migrantes del mundo, porque 
es un derecho humano el vivir 
libre de miseria, el buscarse 
la vida de manera honrada, 
eso es lo que hacen todos 
los migrantes, van a buscarse 
la vida, a trabajar de manera 
honrada, no son delincuentes y 
se les debe de respetar”, acotó.
López Obrador igual se refirió 
al encuentro con el presidente 
Lenin Moreno, el cual duró hora 

y media, en el que hablaron 
sobre el significado de Morena 
en México, lo que están haciendo 
para enfrentar “los grandes y 
graves” problemas del país, 
sobre todo la corrupción, “que 
es lo que más daña a México”.
“La única manera de enfrentar 
este mal es a través de un cambio 
verdadero, una transformación 
pacífica, sin violencia, por la 
vía electoral. Y como ustedes 
saben, va haber elecciones en 
México el primero de julio del 
año próximo, y se va a renovar 
el gobierno y se va a presentar 
una oportunidad histórica para 
lograr un verdadero cambio, una 
transformación”, indicó.

La charla con Lenin
López Obrador insistió en que 
platicó con Lenin Moreno sobre 
procesos electorales, sobre cómo 
se ponen en marcha desde los 
grupos de poder las “campañas 
negras”, la guerra sucia para 
asustar a los ciudadanos.
“Nosotros hemos padecido eso 
desde hace años. En nuestro 
país se acuñó esa frase que 
luego se aplica a cualquier 
candidato que para los que 
no quieren los cambios les 
significa populismo o que son 
mesiánicos, es una estrategia 
mediática que se copia y se 
aplica en todas partes”, aclaró.
Luego recordó la frase empleada 
en su contra durante la campaña 
presidencial de 2006: “López 
Obrador es un peligro para 
México”, y que después se la 
aplicaron al expresidente de 
Estados Unidos, Barak Obama. 
Lo hacen, dijo el tabasqueño, 
“para asustar, para meter miedo”, 
indicó, aunque celebró que los 
ciudadanos ya no se dejen llevar 
por esas campañas “gracias a 
las redes sociales”.
En sus cuentas de Facebook 

y Twitter, López Obrador 
publicó tres fotografías con el 
presidente ecuatoriano. En una 
de ellas aparecen, además del 
tabasqueño y el mandatario, el 
empresario mexicano Alfonso 
Romo y la canciller María 
Fernanda Espinosa. En otra, 
destaca asomándose con 
Lenin en un balcón, levantando 
los brazos y, en una más, 
saludándolo y mirando muy 
sonriente a la cámara.
Como encabezado, el tabasqueño 
escribió: “Terminamos una larga 
y fraterna conversación con el 
presidente Lenin Moreno de la 
República del Ecuador”.
Por su parte, el presidente de 
Ecuador escribió en su cuenta 
@Lenin: @lopezobrador_ líder 
político mexicano me visitó hoy. 
Los pueblos de ambos países 
tenemos lazos comunes de 
larga data”.
Lenin recibió a López Obrador 
en el Palacio de Carondelet, la 
residencia oficial del mandatario 
ecuatoriano que está ubicada 
en Quito, la capital.
“Esta reunión se enmarca 
en el interés del mandatario 

ecuator iano de sostener 
encuent ros  permanentes 
con líderes de izquierda en 
Latinoamérica”, difundió por su 
parte la agencia Andes Info, que 
también publicó la versión de 
que Moreno “le deseó éxitos” 
a López Obrador en su camino 
por la Presidencia en 2018.

La crisis en Ecuador
López Obrador visitó Ecuador en 
momentos de una crisis política 
que se agudizó este jueves, 
después de que el presidente 
de ese país, Lenin Moreno, 
emitió el decreto ejecutivo 
número 100 para quitarle todas 
las atribuciones y delegaciones 
al vicepresidente Jorge Glas, 
acusándolo de “deslealtad”, tras 
haber publicado una carta donde 
critica al Ejecutivo, y también le 
reprochó una “supuesta alianza 
con el entorno del destituido 
gobernante opositor Abdalá 
Bucaram para manipular “de 
manera perversa las cifras 
económicas”, entre otras cosas.
La pugna entre los partidarios 
de Moreno y el expresidente 
Rafael Correa se profundizó 
luego de que se difundió un 

audio donde se involucra a Glass 
–en el cargo desde 2013– y al 
exauditor general del Estado, 
Carlos Pólit, en el escándalo 
internacional de corrupción de 
la empresa Odebrecht.
Estos audios apuntan a que el 
representante de la empresa 
brasileña, José Conceição 
Santos, se entregó a las 
autoridades brasileñas para 
rebajar su condena.
Al ser cuestionado sobre la 
“tensión política en Ecuador”, 
el tabasqueño comentó que 
no hablaron del tema, que 
sólo tiene la información que 
conocen los ecuatorianos sobre 
las diferencias. “Pero estoy 
seguro de que se van a resolver 
por la vía del diálogo y de la 
prudencia. Yo opinó que el 
presidente Lenin es un hombre 
honesto y conciliador, también 
no se debe de olvidar que el 
expresidente Correa hizo un 
buen trabajo, ahí están los 
resultados, en datos, en cifras, 
se puede comparar con lo que 
sucedió en los últimos 10 años 
en otros países. Entonces, 
no es de buenos y malos, no 
es maniqueo, es de buscar la 
conciliación y repito, le tenemos 
mucha confianza, afecto al 
presidente Lenin Moreno”.
Al ser cuestionado sobre la 
Asamblea Constituyente en 
Venezuela, López Obrador 
aclaró: “Nosotros no nos metemos 
en asuntos de otros países. 
Acabo de hacer referencia a 
los principios de no intervención 
y autodeterminación de los 
pueblos”.
No obstante, deseó que haya 
diálogo entre las partes, se 
enfrente el conflicto, que se 
convenzan de la necesidad 
de un acuerdo, que no haya 
violencia. “Pienso, lo dije en 
Chile, que debe tomarse en 
consideración la posibilidad 
de la intervención del Papa 
Francisco como mediador y 
buscar el acuerdo entre las 
partes, no la confrontación, 
no la violencia, eso es lo que 
puedo opinar”.

SSP Y PgJ CONFIRMAN INVESTIgACIÓN CONTRA MANDOS POLICIACOS POR VÍNCULOS CON “EL OJOS”
Como lo adelantó Proceso desde hace dos 
semanas, en sus ediciones 2125 y 2126 
–esta última actualmente en circulación–, 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y 
la Procuraduría General de Justicia (PGJ) 
capitalinas confirmaron la existencia de 
carpetas de investigación contra al menos 
10 mandos policiacos presuntamente 
involucrados con la organización delictiva 
liderada por Felipe de Jesús Pérez Luna 
El Ojos, en la delegación Tláhuac.
Además, la Procuraduría General de 
Justicia local (PGJ) destituyó al fiscal José 
Manuel Everardo Gordillo, y al mando de 
la Policía de Investigación (PDI) de esa 
demarcación, por lo menos hasta que 

concluyan las investigaciones sobre su 
presunta participación u omisión en los 
hechos delictivos que azotaban la zona.
En la edición del 23 de julio, en entrevista 
con este semanario, el jefe de la policía 
capitalina Hiram Almeida aceptó que la 
Dirección de Asuntos Internos de la SSP 
tenía abierta una indagatoria contra al 
menos 15 elementos de la corporación 
para deslindar responsabilidades.
En ese reportaje se adelantó que labores 
de inteligencia de la Secretaría de Marina 
detectaron que mandos policiacos estaban 
involucrados con grupos de la delincuencia 
organizada en esa zona. Por tal razón, 
tuvieron “gran cuidado en el manejo de la 

información para concertar la operación”, 
conocida como Operativo Tango el 20 de 
julio, que culminó con el abatimiento de 
Pérez Luna y siete integrantes de su banda.
Además, en el número del semanario que 
comenzó a circular el pasado 30 de julio, se 
publicó que entre los mandos investigados 
están el segundo inspector encargado del 
despacho de la Dirección General de la 
Policía de Proximidad en la zona oriente, 
Carlyle Herrera Flores y el jefe de sector 
en Tláhuac, Orlando Espinosa Morgan.
Este jueves en conferencia, Almeida Estrada 
detalló que desde septiembre de 2016 la 
dependencia a su cargo investiga a 10 
elementos por su presunta relación con 

los hechos delictivos en Tláhuac.
Al momento, dijo, cuatro de ellos están 
suspendidos y en proceso de destitución, 
dos fueron cesados del cargo y cuatro más 
están sujetos a investigación. Para ello, 
agregó, la Secretaría inició siete carpetas 
de investigación administrativa, de las 
cuales se originó una vista a la Contraloría 
Interna y cuatro a la Fiscalía de Servidores 
Públicos de la PGJ.
El excontralor capitalino añadió que como 
“medida preventiva, derivada de identificación 
de algunas conductas contrarias al deber 
del correcto actuar policial”, el pasado 17 de 
abril ordenó la rotación de 230 elementos 
operativos adscritos a Tláhuac.
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Porteras de Liga Femenil se suman 

a víctimas del polémico grito

Diablos Rojos gana juego y serie a 
Toros en Liga Mexicana de Beisbol

¡Acabó el ayuno de 
NFL! Cowboys venció a 
Cardinals en inicio de 

pretemporada

16

Veracruz, México -
Ve r a c r u z  i n i c i ó  s u 
participación en la Liga 
MX Femenil ante Monarcas 
en el  Estadio Morelos, 
donde desafortunadamente 
l a  a f i c i ó n  d e d i c ó  e l 
característico grito ofensivo 
a las jugadoras de las 
Tiburonas en cada despeje 
de su arquera.
Kenia Camacho, integrante 
del conjunto escualo, explicó 

que las tomó por sorpresa 
el grito en la tribuna, por lo 
que espera que también se 
trabaje para erradicarlo en 
la Liga MX Femenil.
“Para nosotros fue nuevo que 
te gritaran, no lo esperas. 
No puedes cambiar nada, te 
saca de onda porque somos 
mujeres, pero no puedes ir 
con cada uno y decirle ‘oye, 
cálmate’, pero creo que 
cada equipo puede ir con 

su afición. Somos mujeres 
y pedimos un poco más de 
respeto”, argumentó.
Sin pensar más en su amargo 
debut,  Camacho y sus 
compañeras se concentran 
ahora en Pachuca, duelo 
donde muchas cumplirán un 
sueño al jugar en la cancha 
del Luis Pirata Fuente, 
algo que pocas esperaban 
cumplir tan rápido.
“Es más difícil (Pachuca), 

El grito "eh, puta" apareció en en el encuentro entre las Tiburonas 
y Monarcas en el Estadio Morelos, y tomó por sorpresa a las 

jugadoras visitantes.

las esperamos con todas las 
ansias de ganar y pisar el 
estadio de Veracruz. Claro 
que es especial jugar ahí, 

es como un sueño, pisar tu 
estadio, estar en tu casa con 
tu gente, nosotros vamos 
a responder”.

El lanzador abridor Octavio Acosta encabezó el buen pitcheo de los 
de casa y llegó a 14 victorias en la temporada por una derrota

Ciudad de México (Notimex) -
Con mejor ofensiva y un 
pitcheo controlador, Diablos 
Rojos del México derrotó 
7-2 a Toros de Tijuana, 
para ganar la serie por 2-1 
en temporada regular de la 
Liga Mexicana de Beisbol.
Los escarlatas tuvieron una 
ofensiva casi constante en 
el Estadio Fray Nano, al 
pegar 11 imparables, uno 

de ellos de cuatro esquinas 
por conducto de Ramón 
Urías, en la mismísima 
primera entrada.
El lanzador abridor Octavio 
Acosta encabezó el buen 
pitcheo de los de casa y 
llegó a 14 victorias en la 
temporada por una derrota, 
en una labor de seis entradas 
y dos tercios, en las que 
recibió siete imparables, uno 

de ellos salió del parque, 
le hicieron dos carreras, 
dio tres bases por bolas y 
ponchó a siete.
Los demás resultados de 
la jornada fueron Tabasco 
8-5 Campeche, Campeche 
2-1 Tabasco, Monterrey 
7-1 Aguascalientes, León 
4-1 Puebla, Laguna 10-5 
Saltillo y Quintana Roo 2-0 
Yucatán.

Tom Benson Stadium -
Prácticamente sin estrellas 
y pocos titulares, los Dallas 
Cowboys vinieron de atrás 
y derrotaron a los Arizona 
Cardinals 20-18 en el duelo 
del Salón de la Fama que 
significó también el inicio de 
la pretemporada de la NFL.
En el "Hall of Fame Game" 
que celebra la inducción de la 
Generación 2017, fueron los 
quarterbacks Blaine Gabber 
de los Cardinals y Kellen 
Moore de los Cowboys, 
quienes lucieron durante 
la primera mitad en el Tom 
Benson Stadium de Canton, 
Ohio.
Gabbert completó 11 de 
14 pases para 185 yardas, 
mientras que Moore tuvo 12 
de 17 y 182 yardas, con una 
anotación y una intercepción.
Fueron los Cardinals quienes 
consiguieron los primeros 
puntos por la vía terrestre. 

Kerwynn Johnson acarreó 
cinco yardas y rompió el 
cero en el primer cuarto. 
Andre Ellington llevó a una 
conversión y el marcador se 
amplió 15-0.
Pero Rico Gathers, los novatos 
Sam Irwin-Hill y Cooper Rush, 
así como Uzoma Nwachukwu 
fueron clave para que Dallas 
revirtiera el marcador.
Finalmente Irwin-Hill puso 
una patada de 43 yardas para 
que los Cowboys levantaran 
los puños victoriosos.
Ya en la segunda mitad 
ambos equipos terminaron 
con jugadores de su tercer 
equipo. Los de Dallas sumaron 
396 yardas al ataque, por 
327 de los de Arizona.
Con esto, los casi seis 
meses de ayuno de NFL 
terminaron y todo está listo 
para encaminarnos hacia 
el "kickoff" el próximo 7 de 
septiembre.
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•Veintinueve hoteles de El Tesoro del Pacífico Mexicano mantienen 
durante todo el mes de agosto increíbles descuentos y ofertas, para que 

nadie se quede sin vacaciones.

Municipios

¡qUE NO SE TE ESCAPE EL 
VERANO! APROVEChA LAS 

PROMOS DE RIVIERA NAYARIT

PESE A MáXIMO ESFUERzO, 
gLACIARES SUIzOS SE 
DERRETIRáN: EXPERTO

En su Onceavo Aniversario me es grato saludar a 
mis amigos de: 

María Ascención 
Rodríguez Ibarra 

Regidora del PRD en el 
Ayuntamiento de Tepic   

Deseando de manera sincera que sigan manteniendo en 
esa línea de pluralidad y profesionalismo a la hora de 
presentarnos la información oportuna y veraz.
Ojalá y nos sigan manteniendo informados de todos los 
acontecimientos en el estado de Nayarit por muchos años 
más.  

¡Muchas felicidades!

Tepic, Nayarit.- 4 de 
agosto de 2017 

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

El verano está en su apogeo 
¡Y Riviera Nayarit ni se diga! 
Aún es tiempo de disfrutar 
lo mejor de este destino 
turístico que registra una 
de las mejores temporadas 
vacacionales de los últimos 
años.
Para que nadie se quede 
sin vacaciones, la Oficina de 
Visitantes y Convenciones 
(OVC) de la Riviera Nayarit 
a través de su área de 
Marketing, en colaboración 
con la hotelería asociada 
del destino, han decidido 
mantener sus promociones 
durante todo el mes de agosto.

Son 29 las propiedades que 
ofrecen descuentos del 15% 
y hasta el 55%; Paga tu viaje 
en 3 y 6 meses sin intereses; 
Hasta 3 niños gratis por 
habitación o 50% de descuento 
en menores de 12 años; 
traslado hotel-aeropuerto; 
crédito en spa, resort o golf, 
y más amenidades gratuitas 
como internet, llamadas, 
estacionamiento, rondas de 
golf y bebidas Premium.
“Con esto se reitera el 
compromiso de ofrecer precios 
especiales y promociones 
durante todo el año para 
consentir a todos por igual”, 

expuso Marc Murphy, director 
de la OVC de Riviera Nayarit.

Hoteles participantes:
Los hoteles que ofrecen 
promos son: Bel Air Collection 
Resort & Spa Vallarta, B 
Nayar, Decameron Los Cocos, 
Dreams Villamagna Nuevo 
Vallarta, Grand Palladium 
Vallarta Resort & Spa - 
All Inclusive, Grand Sirenis 
Matlali Hills Resort & Spa, 
Grand Velas Riviera Nayarit 
All Inclusive Resort, Hard 
Rock Hotel Vallarta, Las 
Palomas Nuevo Vallarta, 
Iberostar Playa Mita, Imanta 
Resort Punta de Mita, Marina 

Banderas Suites, Marival 
Residences, Marival Resort 
& Suites All Inclusive Riviera 
Nayarit, Ocean Breeze Hotel 
Nuevo Vallarta y Paradise 
Village Beach Resort.
Así mismo, Rancho Banderas 
All Suites Resort By Marival, 
Refugio del Mar, Riu Jalisco, 
Riu Palace Pacífico, Riu 
Vallarta, Royal Decameron 
Complex, Samba Vallarta 
All Inclusive Beach Resort 
by Emporio Hotel's, St Regis 
Punta Mita, Villa del Palmar 
Flamingos Beach Resort & 
Spa, Villa La Estancia Luxury 
Beach Resort & Spa Riviera 
Nayarit, Villa Varadero Hotel 
and Suites, y Vista Vallarta 

All Suites on the Beach.
Para reservar visita el sitio: 
https://goo.gl/XKHZCF
En el caso del Hotel W Punta 
de Mita reservar directamente 
a este sitio: https://goo.gl/
ZLE0wO

El dato:
La Riviera Nayarit se encuentra 
entre los destinos preferidos 
para viajar este verano, de 
acuerdo con un estudio 
realizado por Trivago sobre 
las tendencias de viaje de 
los mexicanos. Los hoteles 
y resorts de Nuevo Vallarta 
están catalogados entre los 
más exclusivos y lujosos en 
destinos de playa a nivel 
internacional.

Zúrich. Los glaciares suizos ya no se 
podrán salvar, en vista del aumento 
global de las temperaturas: incluso 
aunque se hiciera el máximo esfuerzo 
para reducir las emisiones de CO2, 
entre 80 y 90 por ciento de la masa 
de hielo se derretirían antes de 2100, 
aseguró el glaciólogo Matthias Huss 
al diario Tages-Anzeiger.
"La ralentización del calentamiento 
global llega demasiado tarde para los 
glaciares suizos", asegura el experto 
de la universidad politécnica ETH de 
Zúrich en una amplia publicación del 
diario sobre la merma de los glaciares 

en el país en los últimos 170 años.
Desde 1850, el punto álgido de la 
llamada Pequeña Edad de Hielo, el 
volumen de hielo de los glaciares 
suizos ha caído de 130 a 54 kilómetros 
cúbicos, acelerándose dramáticamente 
en los últimos años y décadas. En 
1973, Suiza tenía 2 mil 150 glaciares 
y hoy sólo tiene mil 400.
Seis de ocho años más extremos 
de fundición del hielo se registraron 
desde 2008. Sólo en 2016 se perdió 
casi un kilómetro cúbico de volumen 
de hielo o unos 900 mil millones de 
litros de agua.

En vista de las altas temperaturas 
actuales, se espera que 2017 
tampoco sea un buen año para 
los glaciares.
El agua fundida contribuye 
además al aumento del nivel 
del mar, que en 2100 podría 
subir entre 30 y 100 centímetros. 
"La subida del nivel del mar 
no nos afecta directamente en 
Suiza, pero habrá millones de 
refugiados climáticos", alerta 
la publicación.
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Videgaray responde a Maduro: Cobarde 
es quien usa el poder contra su pueblo 

Exige la IP 
ajuste fiscal 
que frene a 
gobiernos 
corruptos

Ricardo Anaya es un gandalla: Margarita zavala 
pide a panistas rechazar propuesta de spots

Margarita Zavala calificó 
a Ricardo Anaya, líder del 

Partido Acción Nacional, 
como gandalla y reconoció 

que Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) recoge lo 

que el blanquiazul está 
dejando.
La aspirante presidencial 
reaccionó así  a la 
propuesta del dirigente 
nacional del blanquiazul, 
quien propuso a los 
in te resados  en  la 
candidatura presidencial 
compart ir  los spots 
asignados a ese partido.
La propuesta de Anaya 
es que se alternarían 
las frases que cada 
uno diría, sin embargo, 
Zavala  de l  Campo 

consideró que es una 
iniciativa tardía, pues el 
Instituto Nacional Electoral 
(INE) ya estableció que a 
partir del 8 de septiembre no 
habrá más promocionales.
La ex primera dama expresó 
su deseo para el resto de 
panistas no se presten a la 
propuesta de Ricardo Anaya, 
pues, no se trata de hacer 
equitativo un proceso que 
ya no lo es, pero sí, por 
lo menos, enmendar y dar 
una buena imagen, como 
partido político, respeto a 
todos y a nuestro trabajo, 
sentenció la panista.

Lu is  Videgaray Caso, 
Secretario de Relaciones 
Exter iores de México, 
respondió al presidente de 
Venezuela, Nicolás Maduro, y 
afirmó que cobarde es quien 
usa el poder del estado para 
atacar a su propio pueblo y 
desmantelar la democracia.
Tras fi ltrarse la versión 
e s t e n o g r á f i c a  d e  l a 
conversación telefónica que 
sostuvieron en enero de este 
año los presidentes Donald 
Trump y Enrique Peña Nieto, el 
mandatario venezolano criticó 
la actitud de su homólogo 
mexicano, de quien dijo se 
comportó cobardemente, 
como un empleado abusado.
Videgaray Caso respondió a 
este señalamiento y escribió 
en Twitter: Cobarde es quien 
usa el poder del estado para 
desmantelar la democracia 
y arremeter contra su propio 
pueblo
El presidente de Venezuela, 
Nicolás Maduro, dijo hoy 
que su homólogo mexicano, 
Enrique Peña Nieto, se 
comporta como un empleado 

abusado por parte del 
gobernante estadounidense, 
el republicano Donald Trump.
Da vergüenza Peña Nieto, 
escúchame desde Venezuela, 
da vergüenza que te dejes 
tratar así, como un empleado 
maltratado, porque yo veo a 

Peña Nieto como un empleado 
maltratado, abusado por su 
jefe, Donald Trump, dijo el 
mandatario desde Caracas 
en una alocución televisada.
Según Maduro, el presidente 
estadounidense le ordenó 
a Peña Nieto dejar de decir 

que no va a pagar por la 
construcción de un muro 
en la frontera entre México 
y Estados Unidos -una 
propuesta de la campaña 
de Trump- a cambio de que 
se mantengan las reuniones 
entre ambos mandatarios.

Ciudad de México.  La 
Confederac ión Patronal 
de la República Mexicana 
(Coparmex) exigió ayer la 
reinvención del sistema fiscal 
mexicano para impedir que 
gobernantes corruptos roben 
a diestra y siniestra mientras 
se burlan del sistema de 
justicia mediante recursos 
legaloides.
Al presentar al gobierno federal 
un decálogo de propuestas 
fiscales para incentivar la 
actividad económica, que 
incluye la deducibilidad de 100 
por ciento para las prestaciones 
laborales, la reducción gradual 
de la tasa del impuesto sobre 
la renta (ISR) y el cobro 
paulatino del impuesto al valor 
agregado (IVA) en alimentos 
y medicinas, el presidente 
del organismo, Gustavo de 
Hoyos Walther, afirmó que 
la reforma fiscal de 2014 ha 
sido el principal inhibidor 
del desarrollo económico de 
México por el impacto que 
tuvo en las clases medias.
“ N o  p o d e m o s  s e g u i r 
exprimiendo a la clase media 
ni aportar más dinero a 
gobernantes que no deciden 
comprometerse  con la 
transparencia y el combate 
a la corrupción”, indicó el 
dir igente, quien también 
advirtió que debe revisarse 
el gasto, ya que de nada sirve 
aumentar la recaudación si a 
la par no aseguramos que el 
presupuesto se ejerza eficiente 
y eficazmente.
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Se implementará una campaña permanente 
en contra del pulgón amarillo: Blas Olivo

quita la sala regional del Trife 
de guadalajara candidatura al 

Tortas guzmán y a Laura Rangel 
para entregarlas al Panal y al MC.

20

Por: José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- En una 
amplia entrevista que nos 
concediera el Ing. Blas Olivo 
Topete, presidente de la Junta 
de Sanidad Vegetal en Santiago 
Ixcuintla, este habló de la zafra 
de mango en el municipio así 
como de la campaña permanente 
que se implementara en contra 
del pulgón amarillo, luego que 
aquí se producen 3 mil hectáreas 
de este cultivo.
“Este año, este ciclo agrícola 
estuvo un poco más baja la 
incidencia de pulgón te comento 
que ya está establecido como 
campaña fitosanitaria para 
el cultivo del sorgo, ya van 
a bajar recursos federales, 
y comentarte que por parte 
de aquí de la junta local en 
reunión sostenida en el CREAN 
y coordinados con el INIFAP, 
metimos un proyecto para 
la reproducción de insectos 
benéficos en este caso lo que 
nos interesa es la Crisopa para 

tratar de controlar el pulgón 
amarillo, Crisopela Carnea es el 
nombre científico, entonces yo, 
ya entregue en una reunión que 
sostuvimos el pasado martes yo 
me comprometí a entregarles el 
proyecto para que el coordinador 
de la campaña el ingeniero 
Trubal, lo analizara y le diera 
para adelante ya entregué el 
proyecto el miércoles, y ahora 
estamos esperando que lo 
cheque el coordinador del 
pulgón amarillo para seguir 
dándole para adelante a ver 
si logramos establecer un 
laboratorio en las instalaciones 
del CREAN”.
¿La campaña en contra de la 
plaga del pulgón amarillo será 
permanente, Ingeniero Olivo? 
“Sí, enfocada principalmente 
a la zona norte, luego que 
lo fuerte de la plaga se 
congregó en el municipio de 
Tecuala, Acaponeta, así como 
Rosamorada en menor escala. 
Estamos nosotros con alrededor 

de 3 mil hectáreas y que 
necesitamos de protegerlas”.
Ahora, Ingeniero Olivo Topete, 
situándonos en lo fuerte de 
Sanidad Vegetal que es el 
mango; cuando ya estamos por 
finalizar la zafra, en una síntesis 
de resultados, ¿cómo nos 
encontramos en este momento? 
“Mira aunque las producciones 
lo comente anteriormente no 
fueron tan alta vinieron a 
compensar la zafra los buenos 
precios en la adquisición de 
la fruta, y comentarte que 
hasta el momento solo hemos 
tenido un lote larvado, que al 
parecer fue una maniobra que 
hacen los movilizadores, pero 
estamos cuidando el estatus de 
baja prevalencia, y la verdad 
es que nos encontramos bien 
hasta ahorita”.
Ingeniero, como tema final, 
el Coyote; ese personaje que 
viene a beneficiarse a costillas 
de los productores, comprando 
la fruta a bajo precio para 

Por: José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En la 
sala regional de Trife de 
Guadalajara se siguen 
dando con todo, luego de la 
información proporcionada el 
día de ayer donde que luego de 
examinar las impugnaciones 
presentadas por los partidos 
Panal y MC, se consigna darle 

“palo” y quedan sin efecto 
las constancias entregadas 
a Laura Rangel y a Manuel 
el “Tortas” Guzmán, ambos 
del Partido Acción Nacional  
para entregárselas a los 
candidatos también por la 
vía plurinominal del Panal y 
MC, respectivamente.
Con esta decisión de la 
sala regional electoral de 

Guadalajara, los partidos 
quedan en la próxima 
legislatura de la siguiente 
forma: Acción Nacional, 
8  d ipu tados ;  Pa r t i do 
Revolucionario Institucional, 
7 diputados; Partido de la 
Revolución Democrática, 
6 diputados; Morena, 3 
d iputados;  Movimiento 
Ciudadano, 2 diputados; 

Ni hablar, las impugnaciones continúan

* Gracias a la  oferta de la demanda los productores de 
mango se beneficiaron esta zafra, advirtió el presidente 

de Sanidad Vegetal

revenderlas a mayor precio 
consiguiendo por consecuencia 
mayores ganancias. “Mira 
estuvo es difícil, como se dice, 
erradicarlo, pero la verdad es 
que los coyotes el precio lo 
sostuvieron, no hubo aquella 
merma aquellos bajos precios 
en los mangos, porque como te 
digo el precio se mantuvo en 
un nivel más o menos arriba 
de 60 o 70 pesos la caja, 
cuando el año pasado la misma 
caja la anduvieron comprando 
en 15 pesos, se comenzó a 
comprar la caja de mango en 
120 y 140 pesos, pero hay 
que decirlo también cuando 

estaban comprando la caja 
de mango en 120 y 140 pesos 
hubo huerteros que llegaban 
hasta el comprador ofreciendo 
la caja de mango en 80 y 90 
pesos, cosa que hiso que los 
coyotes empezaran a bajar 
el precio inicial de 120 y 140 
pesos hasta quedar en 60 y 70 
pesos, y yo les dije oigan pues, 
¿de que se trata de ganar o 
de perder?, y es que solos los 
huerteros se bajaron 60 pesos. 
Pero en resumidas cuentas 
aún fue menor la producción 
de mango, el precio fue bueno, 
aunque pudo haber sido mejor”. 
Señaló el entrevistado.

Part ido del Trabajo, 2 
diputados; Panal, 1 diputado. 
Otro partido que por lo ilegible 
de la publicación caeríamos 
en el error de darlo a conocer.
Las impugnaciones continúan 
a la orden del día en lo que 
refiere a las candidaturas 
plurinominales, luego que 
nadie de los que aspiran 
a cargos públicos en este 
momento pueden estar 
seguros ya que hasta una 
hora antes de que se cierre 
el caso de las impugnaciones 
estás continuaran vigentes, 
luego que hay que recordar 
que Pavel Jarero, una hora en 
que se diera carpetazo a la ley 
de impugnaciones presentó 
su renuncia a la candidatura 
que había ganado por la vía 
de mayoría relativa, dejándole 
el paso libre a su suplente a 

sabiendas que él iba como 
primero en la lista de los 
candidatos plurinominales a 
diputado, dejando con la boca 
abierta a sus competidores, 
por lo que tuvo en el congreso 
el PRD a 2 diputados por 
Santiago, Pavel Jarero, y 
Eddy Trujillo. Dice una vieja 
conseja popular que del plato 
a la boca se cae la sopa, y 
esto le pasó a don Manuel 
el tortas Guzmán, quien 
decía a grito abierto ya era 
hora que me hicieran justicia 
luego que le avisaron que 
iba a ser diputado por la vía 
de los plurinominales igual 
que Laura Rangel, y el Trife 
de Guadalajara los volvió a 
la realidad. Ni hablar, cosas 
veredes Sancho le decía el 
caballero de la triste figura a 
su fiel Sancho Panza.


